
PERGUNTA
Também é do engenheiro

Hadir Maluf a pergunta: “Há, no
orçamento da Prefeitura Muni-
cipal para 2024, verba da con-
trapartida para a instalação e
funcionamento do “Restauran-
te Popular”, junto com o Gover-
no do Estado? Pensem a respei-
to, nobres vereadores, sugere.

AMORIM
O ex-ministro Celso Amorim,

das Relações Exteriores e que
continua ao lado do presidente
Lula (PT) como conselheiro espe-
cial na área diplomática, teve pa-
pel central na negociação dos Es-
tados Unidos e Venezuela para o
fim de sanções sobre o petróleo.
Ano que vem, Venezuela terá elei-
ções totalmente livres, sem impe-
dimento de qualquer candidato,
com observadores internacio-
nais, incluindo da União Euro-
peia. Como afirmava André Fran-
co Montoro — figura da históri-
ca política brasileira — “o monó-
logo afasta, o diálogo aproxima”.

EMENDA— I
O deputado Luiz Claudio

Marcolino (PT), coordenador
da Frente Parlamentar pelo De-
senvolvimento das Regiões Me-
tropolitanas do Estado de São
Paulo na Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo
(Alesp) propôs a emenda nº 64/
2023 ao Plano Plurianual (PPA)
– Projeto de Lei nº 1244/2023,
para acelerar o desenvolvimen-
to das cidades desses agrupa-
mentos e promover a emprega-
bilidade para a população em
idade economicamente ativa.

EMENDA — II
A emenda estabelece metas

empreendedoras para que a Se-
cretaria Estadual de Desenvol-
vimento Econômico possa, a
cada ano, entre 2024 e 2027,
implantar programas para a
instalação de empresas para
aumentar a oferta de empregos
formais no estado e, dessa for-
ma, beneficiar as Regiões Me-
tropolitanas.  O estudo de pes-
quisa de dados econômicos e
sociais de todas as 236 cidades
que integram as nove regiões
metropolitanas elaborado pelo
deputado indica que é possível
acelerar o desenvolvimento com
a instalação de empresas.

IDEIAS — I
O empresário e engenheiro

Luiz Antonio Lopes Fagundes, o
Fagundinho, foi secretário de Tu-
rismo do então prefeito Adilson
Benedito Maluf. E, como engenhei-
ro, sempre se dedicou a pensar Pi-
racicaba, independente de cargo.
“Hoje (19), disse, vou na apresen-
tação do projeto sobre a Praça José
Bonifácio, e vou defender para não
cortarem as árvores e a inversão
da Prudente de Moraes e abertura
da Moraes, um absurdo se fizerem
o que planejaram, deve ter sido por
pessoas que não conhecem trânsi-
to ou a cidade de Piracicaba”.

IDEIAS — II
O engenheiro aposentado

Hadir Maluf — sempre ligado aos
assuntos da “querida Piracicaba”
— está assustado com o perigo de
derrubada de árvores na Praça
Antonio Dutra e, ali, ser criada
uma área de estacionamento. O
assunto foi levantado na reu-
nião da Câmara de segunda (16)
e foi tema desta Coluna ontem.

IDEIAS — III
“No governo do então prefeito

João Hermmann Netto, quando da
reforma da Praça Central, apresen-
tamos proposta para aproveitar a
reforma e criar, no sub solo da pra-
ça, uma ampla área para estacio-
namento”, conta Maluf. “Aprovei-
tava a oportunidade e incluía foto
de eu acessando a garagem sub-
terrânea da “Plaza de La Recole-
ta”, em Buenos Aires, e quem co-
nhece a capital da Argentina conhe-
ce bem”, afirma. Com certeza, o pre-
feito Luciano Almeida conhece.

IDEIAS — IV
“Por que não aproveitar a re-

forma e fazer um grande estacio-
namento nos baixos da praça, o
que possibilitaria, além da cria-
ção do estacionamento, a trans-
formação da rua Governador Pe-
dro de Toledo num boulevard
sempre combatido e nunca reali-
zado sob a alegação de falta de
onde estacionar os carros que vão
ao centro”, pergunta e explica.
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Divulgação

O escritor, jornalista e pales-
trante Ricardo Viveiros este-
ve ontem (18)  no Colégio
Atlântico para uma aula de
história em torno da Ditadura
Militar. Autor de vários livros,
Viveiros foi presidente da 34ª
Edição do Salão Internacional

de Humor de Pi rac icaba
(SIHP) e também apresentou
seu l ivro “Memórias de um
tempo obscuro”. Rosângela
Camolesi, mantenedora da
instituição de ensino, ressal-
tou a importância de ouvir
quem foi parte da história. A6

RICARDO VIVEIROS

O suplente de vereador José
Carlos Magazine (sem partido)
fez um vídeo e está circulando
pelas redes sociais sobre bu-
racos no Bairro Serra Verde.
Deitou-se para mostrar o tama-
nho da “cratera”, e informa que
é de quatro metros de compri-
mento, dois metros e meio de
largura e deve chegar a um
metro de profundidade. Diz que

BAIRRO SERRA VERDE
há um ano está assim. Diz,
também, que há 60 buracos
profundos na avenida. Recla-
mação registrada e precisa
ação imediata da Prefeitura
Municipal para soluções. Só
que precisaria aparecer tan-
to? Perguntar não ofende,
ofende? E, bem humorado,
Magazine arremata: “Faltou a
vara de pesca e o refrigerante”.

Reinaldo Diniz

UPA atende, em média, mais de um
caso por dia de picada por escorpião
CPI do Caso Jamilly, instalada na Câmara de Vereadores, colheu novo
depoimento de profissional que atua na unidade do Vila Cristina

Referência para atendimen-
tos de acidentes com escorpião, a
unidade de pronto atendimento
(UPA) da Vila Cristina atendeu,
em média, mais de um caso por
dia de picada durante um ano.
Informações apresentadas na CPI
do Caso Jamilly, instalada na Câ-
mara, dão conta de que, segundo
o Cevisa (Centro de Vigilância em
Saúde), de setembro de 2022 a se-
tembro de 2023, passaram 582
registros de acidentes com o ani-
mal peçonhento naquela unida-
de. Na média, cerca de 1,6 por
dia. Representantes do órgão
prestaram depoimento, ontem
(18), à CPI para apurar a morte
da menina Jamilly Duarte, que
passou por atendimento na uni-
dade no dia 11 de agosto, antes
de ser encaminhada para a San-
ta Casa. Também foi ouvida a en-
fermeira responsável pela tria-
gem da paciente na UPA. A6

LABORATÓRIO INÉDITO
Luciano Almeida, Silvio Beltramelli Neto, Clarice Bragantini e Renato Ferreira Albuquerque,
durante o evento de lançamento da pedra fundamental de laboratório, ontem (18), na Fumep. A3

Divulgação/CCS

RIO DAS PEDRAS
O Estádio Municipal de Rio das Pedras ficou lotado nas comemorações do Dia da Criança, realizadas no domingo
(10). Sucesso foi tão garantido que o prefeito Marcos Buzeto já pensa no evento ano que vem, em maior escala. A14

Divulgação

Divulgação

O PAÍS DOS
EVANGÉLICOS
Hoje (19), das 19 às 21 ho-
ras, na Biblioteca Municipal,
será lançado o segundo li-
vro de Rodolfo Capler (na
foto, com sua esposa Cami-
la). Trata-se de “O país dos
evangélicos: política e reli-
gião no Brasil Contemporâ-
neo” (Fonte Editorial), que re-
úne 20 entrevistas com figu-
ras públicas, no último perío-
do eleitoral. As entrevistas fo-
ram inicialmente publicadas
no site da Revista Veja. Entre
os entrevistados, encontram-
se os filósofos midiáticos Le-
andro Karnal, Luiz Felipe Pon-
de, Mário Sérgio Cortella e
Clóvis de Barros Filho. As po-
líticas Marina Silva e Tabata
Amaral, os pastores Silas
Malafaia, Henrique Vieira,
Caio Fábio e Ed Rene Kivitz,
assim como os apresenta-
dores Marcelo Tas, Gabriela
Prioli e Marco Antônio Vila.
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Barril de pólvora

Coube à região
do Oriente Mé-
dio, pela sua

posição geográfica,
transformar-se, ao
longo da História, em
um ponto de fricção.
Ali nasceram as três
grandes religiões mo-
noteístas que hoje
disputam o mundo.

A existência de
deuses faz parte, segundo os an-
tropólogos, das ideias inatas do
homem. Fator de identidade ét-
nica, tornou-se instrumento de
domínio.  Ao contrário da mul-
tidão de crenças em deuses múl-
tiplos, que tinham facilidade de
admitir outros deuses, como fa-
ziam os romanos na sua conquis-
ta imperial, o monoteísmo tem
uma visão excludente, que facil-
mente degenera no uso da força
física para impor seu deus.

Reunidos em cidades e logo
em regiões, os povos do Crescen-
te Fértil estabeleceram centros
de poder em torno da articula-
ção exército, grupos dirigentes,
religião. Os monoteísmos, den-
tro deste cenário, se destacavam
por serem teocráticos. A força de

sua unidade era a de-
fesa do seu deus, jul-
gando os outros deuses
como falsos e dando-
lhes designações de na-
tureza injuriosa, como
a de profetas "pés de
barro" - aos que cultu-
avam profetas -, numa
acepção de que a sua
pregação era baseada
em deuses de barro.

Se as guerras religiosas fize-
ram, portanto, parte da formação
inicial de todos os povos, nunca ti-
veram a dimensão das disputas de
Judeus, Cristãos e Muçulmanos.

No Oriente Médio surgiria
outro ponto de atrito, o maior
dos tempos modernos, que é a
máquina do mundo atual, o pe-
tróleo, com metade das reser-
vas do mundo. Assim a região
transformou-se numa área es-
tratégica com influência no
domínio do poder mundial.

Nos últimos anos ali foi come-
tido um dos maiores erros estraté-
gicos já verificados ao longo da
História: a invasão do Iraque.

A luta entre judeus e mul-
çumanos é histórica, remontan-
do ao século VII, com os suces-

sores de Maomé; hoje, na civili-
zação ocidental, podemos fazer
uma revisão da decisão do Bush
(pai) de recuperar o Kuwait,
muito criticada internamente e
reabilitada por Bush (filho), que
invadiu o Iraque argumentando
que Saddam Hussein "quis ma-
tar papai". Com isso desestabili-
zou a frágil paz existente em todo
o Oriente Médio. Nixon, que não
é autor muito autorizado a ser
citado, chegara mesmo a profeti-
zar que a Terceira Guerra Mun-
dial começaria ali, que seria o bar-
ril de pólvora da Humanidade.

Eclodiram, então, guerras
em toda a região, espalhou-se o
medo e vive-se sob ameaça de
guerra numa escalada que já era
do passado - agora com a dispu-
ta territorial Ucrânia-Rússia.

É nesse contexto que aconte-

COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Como superar os efeitos
negativos dos invejosos?

De acordo com uma fábula
 popular, um sapo coaxa-
va à beira de uma lagoa,

quando notou um vaga-lume
que brilhava. Tomado de despei-
to, o anfíbio não suportando a
beleza do inseto, expeliu baba
peçonhenta que atirou certeiro
cobrindo o lampirídeo, ao tempo
que exclamou, exultante: "apa-
guei-te a luz, infeliz", e sorriu vi-
torioso antes do tempo. O piri-
lampo, tomado de surpresa, sa-
cudiu as asas, libertando-se da
goma pegajosa, ergueu-se no ar
e respondeu, tranquilo: "no en-
tanto, continuo brilhando". Em-
bora seja uma ficção, a inveja
ocorre no mundo real, com efei-
tos desagradáveis nos relaciona-
mentos interpessoais. O invejo-
so, dependendo das circunstân-
cias, pode também gerar vibra-
ções mentais negativas, conheci-
das popularmente como "olho
gordo" ou "seca pimenteira",
prejudicando as suas vítimas.
Essa enfermidade moral é de
ocorrência comum, dando ori-
gem a vários "contos populares",
como o de um homem invejoso
visitado por um gênio que lhe
ofereceu a chance de realizar um
desejo. Entretanto, existia uma
condição; o seu vizinho recebe-
ria a mesma coisa em dobro. Ele
então pediu para ficar cego de
um olho. A inveja o levou a re-
futar a riqueza, pois o invejoso
não ambiciona o que o outro
possui, mas a sua desgraça.

Conhecedor da natureza
humana, o sábio rei Salomão
(990 - 931 a.C.), cita que "o cora-
ção sereno é a vida da carne, mas
a inveja é a podridão dos ossos"
(Provérbios, 14:30). Mesmo Je-
sus, não saiu ileso da ação dos
invejosos, que sempre buscavam
armar-lhe uma cilada. Em deter-
minada situação, os fariseus lhe
apresentaram uma mulher peca-
dora, que deveria ser lapidada
em praça pública, conforme a lei.
Disse-lhes Jesus: "aquele que de
entre vós estais sem pecado seja
o primeiro que atire pedra con-
tra ela" (João 8:7). Os rabinos
haviam assumido que Jesus não
teria opção, pois se a condenas-
se, demonstraria ausência de
caridade, perdoando-a, estaria
contrariando a lei. Envergonha-
dos, todos se foram. O Mestre,
então, disse a ela: "ninguém te
condenou? Nem eu também não
te condeno; vai-te, e não peques
mais". Em outro episódio simi-
lar, no qual uma resposta positi-
va ou negativa o comprometeria,

O invejoso nãoO invejoso nãoO invejoso nãoO invejoso nãoO invejoso não
ambiciona o queambiciona o queambiciona o queambiciona o queambiciona o que
o outro possui,o outro possui,o outro possui,o outro possui,o outro possui,
mas a suamas a suamas a suamas a suamas a sua
desgraçadesgraçadesgraçadesgraçadesgraça

Jesus, quando questionado se os
judeus deveriam pagar o tributo
aos romanos, pediu uma moe-
da. Mostrando a esfinge de Cé-
sar, disse: "daí a César o que é
de César e a Deus o que é de
Deus" (Mateus, 22:15-22).

Para superar os efeitos da
inveja daqueles que se tornaram
os seus inimigos gratuitos, Jesus
usou da misericórdia e da pru-
dência, desarmando as suas ci-
ladas. Não vibrou na mesma fai-
xa mental, pois os reconhecia
como almas moralmente doen-
tes. Com relação as nossas expe-
riências terrenas, devemos com-
preender que a inveja é uma
mazela humana passível de ser
superada através das reencarna-
ções, e como verdadeiros cristãos
devemos perdoar os invejosos e
orar por eles. Mesmo que seja-
mos injustamente prejudicados,
nunca estabelecer qualquer sen-
timento de animosidade com os
invejosos, pois, criaríamos uma
ligação mental e receberíamos
também, as suas energias nega-
tivas. Diferentemente do brilho
natural do pirilampo que atraiu
a ira do sapo, busquemos ser
humildes, cultivando a tolerân-
cia e a indulgência com todos,
"sendo prudentes como as ser-
pentes e simples como as pom-
bas" (Mateus, 10:16). Tudo que
nos acontece são experiências, e
o Espírito São Luís (KARDEC. A.
Revista Espírita, julho de 1858),
esclarece que embora a inveja
seja uma das mais feias e tristes
misérias do nosso globo, a cari-
dade e a constante emissão da fé
extirparão todos esses males, que
desaparecerão, um a um, à me-
dida que se multiplicarem os ho-
mens de boa vontade. Felizmen-
te, na transformação moral da
Humanidade, existe um agen-
te catalisador, o Espiritismo.
Por ser uma doutrina com base
científica e livre dos dogmas re-
ligiosos, através da fé racioci-
nada, contribui na reeducação
das almas, libertando-as do
sentimento nocivo da inveja.

———
Alvaro Vargas, enge-
n h e i r o  a g r ô n o m o -
Ph.D., presidente da
USE-Piracicaba, pa-
lestrante espírita

ce a cruel invasão de Israel pelo
Hamas, cometendo-se ali os cri-
mes mais hediondos, como as
mortes de crianças, como nas
guerras primitivas relatadas na
Bíblia. Só que naquele tempo a
motivação era religiosa e, ago-
ra, política, de poder, envolven-
do o mundo inteiro. Embora
tendo como ponto de partida a
cruel situação que vive o povo
palestino, seu objetivo imediato
é afastar ainda mais a possibili-
dade de paz, inviabilizando o
acordo Israel-Arábia Saudita.

A posição do Governo
brasileiro é correta: a solução
é a proposta pela ONU em
1947: a criação de dois Estados,
o de Israel e o da Palestina.

Os atos terroristas cometidos
pelo Hamas jamais podem ter
qualquer justificativa. Israel tem
todo o direito de se defender, mas
não pode fazer isso praticando
também o terrorismo: a dosa-
gem da defesa não pode ser a do
"olho por olho, dente por dente".

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Câncer de rim (reninoma)

Reninoma, uma
forma rara de
 câncer renal,

foram alvos de pesqui-
sa por pesquisadores
da área de oncologia.
Estudos publicados
por pesquisadores do
Wellcome Sanger Ins-
titute, do Great Or-
mond Street Hospital
e do Royal Free Hospital, relata-
ram o descobrimento do código
genético desse câncer, (com cer-
ca de 100 casos relatados até o
momento em todo o mundo) e
publicado na "Nature Commu-
nications". Embora possa ser cu-
rado com cirurgia, pode levar à
hipertensão grave ou se espalhar
e evoluir para metástases. Os
pesquisadores descobriram que
há um erro específico no código
genético de um gene de câncer
conhecido, NOTCH1, que está por
trás do desenvolvimento desse
câncer raro. Seus resultados su-

gerem que o uso de
drogas existentes di-
recionadas a um
"gene específico res-
ponsável" descoberto,
é uma possível solu-
ção para o tratamen-
to do reninoma em pa-
cientes onde a cirur-
gia não é uma opção
viável. "Muitos tumo-

res" cancerígenos já foram deci-
frados com tecnologias genômi-
cas, no entanto, isso não é tão
verdade em cânceres raros, par-
ticularmente aqueles que afetam
crianças. O trabalho visa preen-
cher essa lacuna. Esta é a primei-
ra vez que foram identificados os
"genes específicos" responsáveis
por este câncer e espera-se que
este trabalho continue a pavimen-
tar o caminho para novas tera-
pias para cânceres infantis."

———
Jose F. Höfling, biólogo,
professor da Unicamp

Palestinos e israelenses
quase 50% são de pesso-
as com menos de 18
anos, sendo sua maioria
formada por homens.

Escrever sobre o
conflito entre Israel e os
grupos como o Hamas
na Palestina é um de-
safio complexo para
aqueles que não viven-
ciam, diretamente, as
realidades da região. A

falta de experiência direta com o
local e suas populações torna a
compreensão do conflito e suas
complexidades um exercício que
demanda humildade e respeito.

É fundamental reconhecer
que, sem vivenciar pessoalmente
as circunstâncias, é difícil fazer
julgamentos sobre as ações ou es-
colhas de qualquer uma das par-
tes envolvidas. Não sabemos
como é a vida cotidiana em Israel
e na Palestina, como as pessoas
se alimentam, quais são as con-
dições de educação, e quais desa-
fios enfrentam em seu dia a dia.

Gregório José

Pediram-me para
fazer um artigo
sobre o confron-

to entre Israel e os terro-
ristas do Hamas que vi-
vem na palestina. No
entanto, não posso es-
crever sobre algo que não
vivencio no dia a dia.
Não tive a oportunida-
de de visitar aquele local que cha-
mam de "Terra Santa". Não convi-
vo com judeus ou palestinos, não
sei o que sofrem e como vivem. Não
posso julgar um lado ou outro com
a mesma régua que temos em nosso
País. Não sabemos como se alimen-
tam, como é o nível de ensino em
um e outro lugar e, muito menos
como avaliar, dizer que um está cer-
to e outro está errado. Não pode-
mos julgar sem conhecer, não po-
demos falar que andam certo ou er-
rado se não calçarmos suas sandá-
lias. Impossível dizer que há uma
nação, como a da Palestina onde

Não devemosNão devemosNão devemosNão devemosNão devemos
julgar palestinosjulgar palestinosjulgar palestinosjulgar palestinosjulgar palestinos
e israelensese israelensese israelensese israelensese israelenses
sem conhecersem conhecersem conhecersem conhecersem conhecer
suas realidadessuas realidadessuas realidadessuas realidadessuas realidades

Além disso, é importante
lembrar que o conflito entre Is-
rael e os grupos como o Hamas
na Palestina tem raízes histó-
ricas profundas, que remon-
tam a muitas décadas. Enten-
der as origens e o contexto é
crucial para compreender as
tensões que persistem até hoje.

A diversidade de perspecti-
vas sobre o conflito também é
um ponto crucial a ser conside-
rado. Consultar uma ampla
gama de fontes e ouvir relatos
de primeira mão de palestinos,
israelenses e outros envolvidos
no conflito é essencial para ob-
ter uma visão mais completa.

O foco ao abordar esse tema
deve ser a humanidade por trás
das estatísticas e das manche-

tes. Cada pessoa afetada por
esse conflito tem uma história,
desafios e esperanças. É essen-
cial lembrar que são pessoas co-
muns que estão no centro desse
conflito, e suas vidas são pro-
fundamente moldadas por ele.

É importante manter uma
abordagem neutra e informativa
ao escrever sobre o conflito. O ob-
jetivo deve ser informar e aumen-
tar a compreensão, em vez de to-
mar partido ou emitir julgamen-
tos. Promover o diálogo e a com-
preensão entre as partes envolvi-
das é uma abordagem construtiva.

Escrever sobre o conflito Is-
rael-Palestina sem experiência di-
reta na região exige um equilíbrio
delicado é emitir opinião de cunho
pessoal, não real. É um lembrete
de que devemos sempre abordar
tópicos complexos com humilda-
de, respeito e uma busca sincera
pela verdade e compreensão.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Menos glitter, mamãe!
José Renato Nalini

Uma de nossas
maiores vulne-
rabilidades é o

mar. Este Brasil com
declarados oito mil
quilômetros de costa,
não tem sabido preser-
var as águas mari-
nhas. O plástico toma
conta de todas as prai-
as. Chega ao mar, infelizmente,
depois de percorrer rios e todos
os igarapés da Amazônia. Já se en-
controu microplástico até no co-
ração humano. Estamos nos ma-
tando por ignorância e por toda
espécie de abuso antiecológico.

Mas algo que poderia pa-
recer ingênuo, até de certa for-
ma romântico, o uso do glit-
ter, novo apelido que se deu
para a purpurina, também é pe-
rigoso para a saúde dos mares.

O glitter é aquele
brilhinho que as ma-
mães colocam nas cri-
anças para brincarem
no Carnaval ou no
Halloween. Também
fantasias adultas e
maquiagem se servem
desse produto. Mas
seu brilho é falso.

A substância uti-li-
zada em sua fabrica-

ção envenena organismos que
constituem a base de ecossis-
temas aquáticos, como as cia-
nobactérias. Estas têm papel
fundamental para os ciclos bi-
ogeoquímicos da água e do
solo e interferem na alimen-
tação de outros organismos.

Um estudo da USP - Uni-
versidade de São Paulo, publi-
cado na revista "Aquatic To-
xicology" mostrou a presença
de concentração de partículas
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de purpurina não degradáveis
em duas linhagens de ciano-
bactérias. As doses crescentes
de glitter aumentam o biovo-
lume das células de cianobac-
térias, ocasionando estresse
que prejudica a fotossíntese.

A concentração ambiental
de glitter influencia negativa-
mente organismos suscetíveis
dos ecossistemas aquáticos.
Tudo isso pode envenenar ainda
mais a natureza e abreviar a per-

manência da vida sobre este pla-
neta, a cada dia mais ameaçado.

É um estudo científico sério,
resultado de pesquisas muito
apuradas, algo que não é muito
comum no Brasil. É de se lamen-
tar que tais relatórios não che-
guem ao comum das pessoas. Às
mamães que pretendem deixar
seus filhos mais "brilhantes" e
não economizam no uso de algo
aparentemente inofensivo: o glit-
ter, a purpurina. Cujo efeito, a
longo prazo, é tornar ainda mais
inóspito o ambiente acolhedor,
que nos abrigou durante milêni-
os, porém que estamos destruin-
do a uma velocidade incrível.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

A CPMI (que pariu um rato)
Dirceu Cardoso Gonçalves

Onoticiário sobre o pedido
 de indiciamento do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro e de

60 colaboradores do seu governo,
entre eles generais, militares de
outras patentes e ex-ministros, si-
naliza a possibilidade da CPMI de
8 de Janeiro terminar como um
potente tiro no pé dos congressis-
tas que a integram e até na credi-
bilidade do próprio Congresso
Nacional. Em vez de apurar os
acontecimentos do dia (especial-
mente a omissão dos encarrega-
dos da guarda e segurança da
área sinistrada), os senadores e
deputados da Comissão mira-
ram no governo passado, que já
não estava no poder há oito
dias. Deram nítida demonstra-
ção de que, para eles, mais im-
portante do que apurar os fatos,
era comprometer o ex-presiden-
te e, com isso, ganhar espaços mi-
diáticos onde pudessem aparecer.
Conseguiram o espaço, aparece-

ram nos jornais, TVs, rádios e
internet, mas não cumpriram a
missão que lhes foi confiada.

A opção escolhida, de acusar
o governo anterior e desconhecer
a flagrante omissão do atual no
cumprimento dos deveres de man-
ter a ordem e evitar as quebradei-
ras, ficou clara. Não houve inte-
resse em saber o que faziam os ór-
gãos encarregados da segurança
na área enquanto a baderna avan-
çava em direção aos palácios da
Praça dos Três Poderes. Isso des-
credibiliza a apuração e pode ren-
der à CPMI o rótulo de persegui-
dora de Bolsonaro e aliada de Lula.
Para bem cumprir sua tarefa e
prestar um bom serviço ao País e à
democracia, o órgão inquiridor
não poderia perder sua isenção, o
que, lamentavelmente, já ocorreu.

Bom seria que tivesse produ-
zido um relatório equilibrado e este
recebesse a aprovação e entregas-
se os fatos apurados e os nomes
dos suspeitos para a análise do
Ministério Público e suas provi-
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dências. Mas o que se verifica é a
possibilidade de haver relatório
paralelo elaborado pelos membros
discordantes, o que, por si, debili-
tará o peso das acusações.

A população não engajada
politicamente pouco se impor-
ta quanto à identidade dos que
vierem a ser denunciados, des-
de que os fatos apurados indi-
quem a culpa ou dolo. Os apu-
radores têm o dever da isen-
ção que, não cumprido, coloca
todo o trabalho a perder.

A CPMI - como instrumento
de inquérito - tem a obrigação de
apurar os fatos e apresentar os
envolvidos. Mas, salvo melhor
juizo, apontou seus dardos só na
direção do governo passado e não
teve interesse em apurar as de-
nunciadas omissões ou negligên-

cias dos órgão de segurança do
atual governo, que já se encon-
travam empossados e investidos
na tarefa de proteger as sedes dos
Três Poderes, mas nada fizeram
para impedir o avanço da turba.

A Nação não quer proteger
e nem perseguir A ou B. A tare-
fa de quem se propõe a apurar é
conhecer os fatos e apresentá-
los a quem de direito, no caso o
Ministério Público ou ao próprio
Congresso se restar comprova-
do o cometimento de infrações
político-administrativas passí-
veis da perda de mandato. Em
não tendo cumprido por com-
pleto a sua finalidade, poder-se-
á dizer que, em similaridade à
antiga fábula da montanha, a
CPMI terá parido um rato.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves - dirigente da
ASPOMIL (Associação de
Assist. Social dos Policiais
Militares de São Paulo) -
aspomilpm@terra.com.br



PENSANDO
O presidente Lula disse que

estava sem pressa: pediu tempo
para decidir quem seriam os subs-
titutos de Rosa Weber (STF) e de
Augusto Aras (PGR).  Racioci-
nando com bom senso, passou
da hora, pois todos sabiam com
muita antecedência as datas que
ambos se desligariam de suas
funções. Mas, Lula foi deixando
para amanhã e as duas impor-
tantes vagas continuam desco-
bertas. O nosso presidente teria
prometido as definições para a
segunda quinzena de outubro,
então chegou o momento. A ex-

plicação é que Lula teria (ou tem)
dúvidas quanto a nomes que não
só seriam bem aceitos pela comu-
nidade jurídica, mas que ao mes-
mo tempo lhes estariam próxi-
mos. Tal qual Cristiano Zanin.

PONTO FINAL
Na guerra do Oriente Mé-

dio temos o piracicabano Ro-
berto Cabrini na cobertura jor-
nalística. Responsável por
grandes trabalhos, com a câ-
mera da Record, ele acompanha
de perto o conflito. Tenha a
certeza de novos e memoráveis
trabalhos do ótimo Cabrini.
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Lançada pedra fundamental
de laboratório de ensaio
Orçado em R$ 4 milhões, com previsão de entrega para o final
de 2024, o laboratório será o primeiro da América Latina
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O prefeito Luciano Almeida
participou na manhã de ontem (18)
da inauguração da pedra funda-
mental do primeiro laboratório de
ensaio de equipamentos de prote-
ção coletiva da América Latina, em
evento que aconteceu na Fumep
(Fundação Municipal de Ensino de
Piracicaba). O laboratório terá in-
vestimento de R$ 4 milhões e será
credenciado pelo Instituto Nacio-
nal de Metrologia, Qualidade e Tec-
nologia (Inmetro), tendo capacida-
de para realizar ensaios de redes
de segurança para a indústria da
construção civil e perícias técni-
cas que atendam às demandas do
MPT, atuando assim como uma
importante ferramenta no com-
bate aos acidentes de trabalho.

O terreno na Fumep foi ce-
dido pela Prefeitura e a obra
será financiada pelo Ministério
Público do Trabalho de Campi-
nas (MPT), com previsão de en-
trega para o final de 2024.

O evento contou com a parti-

cipação de Silvio Beltramelli Neto,
procurador do Ministério Públi-
co do Trabalho de Campinas; Luiz
Antonio Arthuso, presidente do
Conselho de Curadores da Fu-
mep; Renato Ferreira Albuquer-
que, diretor executivo da Fumep;
Clarice Aparecida Bragantini, di-
retora do Cerest Piracicaba (Cen-
tro de Referência em Saúde do
Trabalhador) e Eduardo Buoso,
coordenador do curso de pós-gra-
duação em engenharia de segu-
rança do trabalho da Fumep, en-
tre outros representantes da cons-
trução civil de Piracicaba e região.

O prefeito Luciano Almeida
disse que o dia de hoje é um dos
momentos mais felizes do seu
mandato porque a construção do
laboratório, além de ajudar de ma-
neira eficaz a diminuir os aciden-
tes de trabalho por meio da pre-
venção, trouxe para a Fumep uma
nova cultura de segurança no
ambiente de trabalho que será re-
partida com alunos e professores.

“O processo educacional está
mudando muito rápido e a criação
do Laboratório no campus da Fu-
mep vai revocacionar a sua forma
de atuação, trazendo a classe em-
presarial ligada à construção ci-
vil para dentro da instituição e
atualizando assim a sua grade
curricular”, destacou o prefeito.

EXPECTATIVA — Segundo
o procurador do MPT, Silvio Bel-
tramelli Neto, a expectativa com o
Laboratório de Piracicaba é gran-
de, pois não existe nenhuma ou-
tra referência na América Latina,
uma vez que ele foi idealizado por
experts, tanto da área de seguran-
ça no trabalho que atuam no cam-
po quanto no meio acadêmico,
para contribuir com inovação no
sentido de efetivar a redução da
acidentalidade do trabalho

“Novas ideias devem sur-
gir aqui para a melhora de
processos produtivos, sempre
tendo como primeira finalida-
de a preservação da saúde e

integridade física de quem tra-
balha”, frisou o procurador.

DEMANDA — Eduardo Bu-
oso lembrou que existe uma de-
manda reprimida no segmento da
construção civil por um laborató-
rio de ensaio de equipamentos de
proteção coletiva que só deve ser
equalizada após meses de traba-
lho em pleno funcionamento.

“Existe uma norma técnica
que preconiza o exame das redes
de segurança utilizadas na cons-
trução civil pelo menos uma vez
por ano. Se você pensar quantas
obras estão em andamento neste
momento no país e precisam rea-
lizar este teste, terá uma percep-
ção da quantidade de trabalho que
teremos pela frente”, disse Buoso.

No laboratório serão realiza-
dos ensaios de equipamentos de
proteção coletiva, utilizados na in-
dústria da construção civil, como
ensaios de redes de segurança,
guarda-corpos provisórios, anda-
imes e cordas, entre outros.

Luciano Almeida, Silvio Beltramelli Neto,
Clarice Bragantini e Renato Ferreira Albuquerque

Momento do descerramento da placa da
pedra fundamental, em evento na Fumep

O evento, na Biblioteca da Fumep, contou com
a participação de mais de 50 convidados

O prefeito Luciano Almeida disse que a construção do
laboratório vai revocacionar a forma de atuação da Fumep

O procurador Silvio Beltramelli Neto disse que a
expectativa com o laboratório de Piracicaba é grande

O professor Eduardo Buoso mostra alguns equipamentos
que já foram adquiridos para o laboratório

O lobo de Gúbio
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Paiva Netto

Conta-nos o livro
I Fioretti, de
Francisco de As-

sis (1181 ou 1182-1226),
que, ao tempo em que o
respeitado taumaturgo
vivia em Gúbio, um lobo
grande e feroz, devora-
dor de bichos e de pes-
soas, despertava imenso pavor em
todos os moradores. Por compai-
xão, o Santo de Assis, embora mui-
tos o desaconselhassem, de ma-
neira decidida, procura o animal
e, ao encontrá-lo, ordena: "Vem
aqui, frei lobo! Eu te mando da
parte de Cristo que não faças mal
nem a mim nem a ninguém".

De imediato, o terrível car-
niceiro fecha sua mandíbula e
cessa sua agitação. Obediente,
seguiria as determinações da-
quele que lhe refreara os instin-
tos assassinos. Após relatar ao
canídeo os tremendos malefíci-
os que causara, o bendito inter-
ventor propôs o estabelecimen-
to da paz entre a fera converti-
da e os habitantes de Gúbio:
"Ouvi, meus Irmãos: frei lobo,
que está aqui na frente de vós,
me prometeu e jurou que vai fa-
zer as pazes convosco e que não
vai mais vos ofender em coisa al-
guma, e vós prometeis dar-lhe
cada dia as coisas necessárias, e
eu entro como fiador dele".

Selado o pacto, ambas as
partes cumpririam o prometi-
do, e o lobo, agora bom, perpe-
tuaria a memória viva daquele
milagre empreendido pelo mais
célebre filho de Assis: "Depois
o lobo viveu dois anos em Gú-
bio e entrava domesticamente
pelas casas, de porta em porta,
sem fazer mal a ninguém, e sem
que o fizessem para ele. E foi
alimentado cortesmente pelo
povo. E mesmo andando assim
pela terra e pelas casas, nunca
um cão ladrava atrás dele".

Por isso, não me canso de di-
zer que não existe, na Sublime Cri-
ação, nenhum ser fadado à da-
nação eterna. Se assim fosse,
Deus seria pior que o mais cruel
dos homens. Como afirmo em
meu livro Os mortos não morrem
(2018), oportunidade para a re-
denção jamais falta na Justiça
Divina. O próprio Cristo asseve-
rou: "Os sãos não necessitam de
médico, mas, sim, os que estão
doentes; Eu não vim chamar os
justos, mas, sim, os pecadores ao
arrependimento" (Evangelho de
Jesus, segundo Marcos, 2:17).

Nossa Segurança Infalível

Jesus, o Provedor
Celeste, nossa Segu-
rança Infalível, já nos
brindou com o segre-
do da proteção e da
fartura espiritual e
material, tantas vezes
recomendado pelo
saudoso Alziro Zarur
(1914-1979) e batizado
por ele como "A Fór-

mula Urgentíssima de Jesus".
Por se tratar de Economia no
mais alto sentido espiritual, cos-
tumo chamá-la de A Fórmula
Urgentíssima Econômica do
Cristo: "Buscai primeiramente o
Reino de Deus e Sua Justiça, e
todas as coisas materiais vos se-
rão acrescentadas" (Evangelho
do Cristo, segundo Mateus, 6:33).

O que mais quereremos, se-
não cumprir o divino mandato
de nossa agenda espiritual, pro-
metida por nós mesmos quando
da descida ao plano terrestre?

Em O Livro dos Espíritos,
de Allan Kardec (1804-1869),
encontramos este sério alerta-
mento nas respostas às pergun-
tas 467 e 468, na parte 2, capí-
tulo 9o, "Da intervenção dos Es-
píritos no mundo corporal":

467. Pode o homem eximir-se
da influência dos Espíritos que
procuram arrastá-lo ao mal?

- "Pode, visto que tais Es-
píritos só se apegam aos que,
pelos seus desejos, os cha-
mam, ou aos que, pelos seus
pensamentos, os atraem."

468. Renunciam às suas ten-
tativas os Espíritos cuja influên-
cia a vontade do homem repele?

- "Que querias que fizessem?
Quando nada conseguem, abando-
nam o campo. Entretanto, ficam à
espreita de um momento propício,
como o gato que tocaia o rato."

Lembrai-vos, pois, da lição
do Mestre na parábola evangéli-
ca acerca da expulsão de espíri-
tos impuros que retornam tra-
zendo mais sete piores que eles,
tema tratado por mim pormeno-
rizadamente em A Missão dos Se-
tenta e o "lobo invisível" (2018).

———
José de Paiva Netto ? Jor-
nalista, radialista e escritor.
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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Inscrições abertas para o 13º Concurso Microcontos
Estão abertas as inscrições

para a 13ª edição do Concurso Mi-
crocontos de Humor de Piracica-
ba, que integra a programação do
50º Salão Internacional de Humor
de Piracicaba. Interessados devem
se inscrever até dia 31 de outubro.
O regulamento completo e a ficha
de inscrição estão disponíveis no
site da Biblioteca Pública Munici-
pal Ricardo Ferraz de Arruda Pin-
to (biblioteca.piracicaba.sp.gov.br/
site/abertura-das-inscricoes-
para-13o-concurso-microcontos-
de-humor-de-piracicaba-2023/).
Serão selecionados até 100 textos
para compor a antologia digital
do concurso. Os três melhores
contos receberão prêmios em di-
nheiro. A participação é gratuita.

Cada participante pode ins-
crever um microconto de até
280 caracteres que contenha
teor humorístico. Ele deve ser
enviado, junto com a ficha de ins-
crição preenchida, para o e-mail
microcontos@piracicaba.sp.gov.br.

O Concurso Microcontos de
Humor de Piracicaba é promovido
anualmente pela Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral), Cedhu (Centro Nacional de
Documentação, Pesquisa e Divul-
gação do Humor Gráfico de Pira-
cicaba) e Biblioteca Municipal.

Conforme o regulamento, nos
280 caracteres (toques no teclado)
do microconto devem ser contabili-
zados espaçamento, pontuação, tro-

ca de parágrafo e o título. O micro-
conto deve ser de autoria própria e
estar em português. Podem se ins-
crever candidatos de qualquer fai-
xa etária e de qualquer localidade.

A Comissão Julgadora seleci-
onará os três melhores microcon-
tos, receberão troféu e a seguinte
premiação: R$ 800 (1º lugar), R$
500 (2º lugar) e R$ 300 (3º lugar).

Para se certificar de que o mi-
croconto possui até 280 caracteres,
o candidato pode utilizar os conta-
dores online Invertexto (invertex-
to. com/contador-caracteres),
Charcocounter (charcounter.com/
pt) e contador de caracteres
(contadorcaracteres.com.br). É
necessário que o microconto seja
enviado em uma única página ta-

manho A4, fonte Times New Ro-
man e tamanho mínimo 12.

RESULTADO – O resulta-
do do concurso será divulgado na
imprensa, nos sites da Biblioteca e
do Salão e nas mídias sociais na
primeira quinzena de novembro
(sujeito a alterações). Os vencedo-
res serão notificados por e-mail.

SERVIÇO
13º Concurso Microcontos de
Humor de Piracicaba. Inscri-
ções: até dia 31 de outubro.
Regulamento completo e ficha
de inscrição estão disponíveis
em biblioteca.piracicaba.
sp.gov.br. Participação gratui-
ta. Mais informações: (19)
3433-3674 ou pelo e-mail micro
contos@piracicaba.sp.gov.br.
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Prefeito empossa Conselho de
Políticas Públicas para LGBT
Umas das funções do Conselho é companhar o Poder Público Municipal
na elaboração de políticas públicas para a população LGBT
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Escitora lança livro sobre
Lenda sobre Piracicaba
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Arrastão recolhe 5,56 toneladas de inservíveis no Costa Rica
As equipes do Plano Munici-

pal de Combate ao Aedes (PMCA)
recolheram 5,56 toneladas de in-
servíveis no Arrastão da Dengue
realizado no sábado (14) nos bair-
ros Costa Rica, Belvedere, Minas
Novas e Jardim Paraíso. O objeti-
vo é o combate ao mosquito Aedes
aegypti, transmissor da dengue,
zika, chikungunya e febre amarela
urbana. O PMCA é ligado ao Cen-
tro de Controle de Zoonoses (CCZ),
da Secretaria Municipal de Saúde.

No próximo sábado (21), o
Arrastão da Dengue passará por
oito bairros na região do Morum-
bi, das 8h às 14h, tendo como pon-
to de encontro o Tiro de Guerra
de Piracicaba. A orientação do
PMCA é para que os moradores
deixem nas calçadas qualquer ma-
terial que possa acumular água.
Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemioló-
gica, de 1º/01 a 10/10 de 2023 fo-
ram registrados 2.923 casos posi-
tivos e três óbitos por dengue. No
mesmo período de 2022, foram
1.435 casos e um óbito; em 2021,
foram 5.392 casos e um óbito.

O PMCA atende pelo te-
l e f o n e  ( 1 9 )  3 4 2 7 - 3 3 5 1  e
também pelo SIP 156.

ORIENTAÇÃO – Conforme
explica Sebastião Amaral Campos,
o Tom, coordenador do PMCA, este
ano, segundo dados climatológicos,
estamos sob a influência do fenô-
meno natural El Niño, que tem
como características apresentar
temperaturas altas e chuvas inter-
caladas. “Essa condição é muito
propícia para o mosquito Aedes
aegypti, transmissor da dengue,
zika e chikungunya, se reprodu-
zir, o que acarreta num aumento
expressivo de sua população. Con-
sequentemente, a probabilidade
de aumentar a contaminação de
mosquitos com o vírus da den-
gue, e a sua transmissão, é alta”.

Tom alertou que toda a popu-
lação deve ter olhos voltados com
mais intensidade para o controle e
eliminação dos criadouros do mos-
quito, principalmente dentro de
casa. “Pedimos aos piracicabanos
que se juntem a nós nessa tarefa
árdua, trabalhando em conjunto
com a Prefeitura. Vamos evitar
essas doenças, retirando e elimi-
nando criadouros”, completou.

Equipes do PMCA estiveram em quatro bairros
na região do Costa Rica no último sábado (14)

Divulgação/CCS

Alguns dos cuidados mais
importantes para a prevenção da
dengue são:  Eliminar focos de
água parada;  Manter os pratos
de vasos de flores e plantas com
areia até a borda;  Guardar gar-
rafas com a boca virada para bai-
xo;  Limpar sempre as calhas dos
canos;  Não jogar lixo em terre-
nos baldios;  Colocar o lixo sem-
pre em sacos fechados;  Manter
baldes e caixa d’água devidamente

tampados e piscinas com colocação
de cloro;  Não deixar acumular
água em pneus;  Furar latas de
alumínio antes de serem descarta-
das para não acumular água; 
Lavar bebedouros de aves e animais
pelo menos uma vez por semana; 
Em caso de suspeita da doença, en-
trar em contato imediatamente
com a unidade de saúde mais pró-
xima da residência e jamais utili-
zar medicação por conta própria.

Integrantes do Conselho junto com o prefeito Luciano
e o secretário de Governo Luiis Fernando Cassinelli

Travesti Malu citou o preconceito como maior
obstáculo do segmento LGBT
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Composição do Conselho
de Políticas Públicas

CONSELHEIROS TITULARES DO PODER PÚBLICO:
Larissa Cristina Bedo
Nilze Meire Itepan
Ana Laura Rodrigues Silva
Jussara Morales Marciano
João Luís Alves
Alexandre Lopes
Evelise Andrea Esmedio Pires
Nara Elisa Hartung Campos

CONSELHEIROS TITULARES DA SOCIEDADE CIVIL:
Ravi Machado
Yeda Maria Bueno
José Luiz Rodrigues Filho
Leonardo Geraldy Paulino Ferreira
Fernando Brancatti
Manuela Vitória Soares de Oliveira
Anselmo Figueiredo
Thiago Franco

O prefeito Luciano Almeida
deu posse aos novos integrantes do
Conselho Municipal de Políticas
Públicas para LGBT de Piracicaba
(CMP-LGBT) para o biênio 2023-
2025. A cerimônia foi realizada na
tarde de terça (17), no Anfiteatro
do Centro Cívico, e contou também
com as presenças dos secretários
de Governo, Luis Fernando Cassi-
nelli, e de Assistência e Desenvolvi-
mento Social, Euclidia Fioravante.
A composição deste Conselho é pa-
ritária. São oito representantes da
sociedade civil e oito representan-
tes do Poder Público. Cada repre-
sentação tem seu respectivo su-
plente, totalizando 32 pessoas, sen-
do 16 titulares e 16 suplentes.

Entre as funções do Conse-
lho estão acompanhar o Poder
Público Municipal na elaboração
de políticas públicas para a po-
pulação LGBT e implementação
de ações afirmativas para a re-
dução do preconceito e da dis-
criminação pela orientação sexu-
al e pela identidade de gênero.

Durante a posse também
ocorreu o lançamento oficial do
vídeo da 15ª Parada LGBTQIA+
de Piracicaba, realizada pela ONG
Casvi, no dia 16/7, com o tema:
Não Pira, transfobia é crime! Por
uma Piracicaba sem transfobia.

O prefeito Luciano Almeida
disse que o conselho terá todo apoio
da Administração por ser legítimo
representante da sociedade para
construir uma cidade melhor e
mais igualitária. Em recado aos
conselheiros, disse que é importan-
te que o CMP-LGBT traga para dis-
cussão também outros temas que
não são suas pautas habituais,
abrangendo áreas como saúde,
educação, meio ambiente, esportes
e lazer, entre outros. “Piracicaba é
uma cidade acolhedora e com altos
índices de desenvolvimento e com
participação da sociedade, pode-
mos caminhar juntos para ter uma
cidade cada vez melhor”, disse.

O secretário de Governo, Luis
Fernando Cassinelli, ressalta que o
“Conselho cria uma força-tarefa
para a promoção de políticas públi-
cas adequadas para a melhoria da
qualidade de vida, mostrando o for-
talecimento da sociedade que se pre-
ocupa em promover uma maior jus-
tiça social e igualitária”, observou.

Anselmo Figueiredo, reeleito
para representar as instituições que
atuam com a população LGBTQIA+
no município, explica que neste
mandato os conselheiros darão con-
tinuidade à construção do Plano
Municipal de Políticas para LGBT
de Piracicaba até junho de 2024.

PRECONCEITO - Malu é
travesti, tem 50 anos e está na
militância há mais de 30 anos.
Ela veio de Capivari, onde repre-
senta o Movimento Capivari sem
Preconceito, especialmente para
prestigiar a posse. Colaboradora
da ONG Casvi, citou que o pre-
conceito ainda é o maior obstá-
culo enfrentado por esse segmen-
to, principalmente em relação à

oportunidade no mercado de
trabalho, onde grande parte da
população de mulheres trans e
travestis é obrigada a se prosti-
tuir para sua sobrevivência.

Defende ainda maior aber-
tura das instituições de ensino
para esse segmento, que pratica-
mente é expulso das escolas e
universidades, quadro conside-
rado por ela como lamentável.
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Prefeitura oferecerá horários especiais para vestibular
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), oferecerá
no próximo domingo (22), horá-
rios especiais na linha de ônibus
506 – Parque Tecnológico, para
atender os alunos que prestarão
vestibular do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia de
São Paulo (IFSP), localizada na

avenida Diácono Jair de Olivei-
ra, 1.005, no bairro Santa Rosa.

As saídas do Terminal Central
de Integração (TCI), sentido IFSP,
serão às 7h, 7h20, 7h45, 8h05, 8h30,
11h, 11h20, 11h45, 12h05, 12h30,
12h50, 13h15 e 13h35 e as saídas da
Fatec, sentido TCI, serão às 11h20,
11h40, 12h05, 12h25, 12h50, 13h10,
13h35, 13h55, 16h20, 16h40, 17h05,
17h25, 17h50, 18h10 e 18h35, sen-

do que embarque e desembarque
acontecem na rotatória da Fatec.

Todos os horários dos ôni-
bus do transporte público de Pi-
racicaba podem ser consultados
no site tupitransporte.com.br/li-
nhas-e-horarios. Para mais in-
formações, os contatos são pelo
telefone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.

PROVA - As provas aconte-

cerão no período da manhã e tar-
de, dependendo do curso escolhi-
do. No período da manhã, os por-
tões serão abertos às 8h e fechados
às 8h50, com a prova iniciando às
9h. A duração do exame será de
três horas. No período da tarde, os
portões serão abertos às 13h e fe-
chados às 13h50, com a prova ini-
ciando às 14h. A duração da pro-
va também será de três horas.

A lenda do Túmulo do Pa-
dre Galvão, quinto livro da co-
leção Lendas de Piracicaba,
será lançado hoje (19), às 14h,
na Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto. A
obra é da escritora piracicaba-
na Ivana Maria França de Ne-
gri e as ilustrações são das ne-
tas gêmeas da autora,  Ana
Laura e Ana Liz Kantovirz.

O evento, com entrada gra-
tuita, tem apoio da Prefeitura,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural) e
do IHGP (Instituto Histórico e
Geográfico de Piracicaba).

O livro narra a lenda do Tú-
mulo do Padre Galvão. Esse tú-
mulo está no cemitério da Sauda-
de, bem no meio da quadra, não
seguindo o alinhamento dos de-
mais. Dizem que quando carrega-
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Obra é da escritora Ivana de Negri junto às netas
Ana Laura e Ana Liz, que ilustraram o livro

vam o padre para enterrá-lo, o
caixão caiu no chão e não houve
força humana capaz de reerguê-
lo. Foi enterrado onde caiu e cons-
truíram o túmulo ali mesmo.

“As lendas precisam ser re-
contadas para que não morram.
São parte do folclore de cada ci-
dade, região, estado e países.
Cada um tem as suas e Piracicaba
é rica em lendas”, destaca a auto-
ra, que estará presente no lança-
mento na Biblioteca Municipal.

SERVIÇO
Lançamento do livro A Lenda
do Túmulo do Padre Galvão.
Hoje (19), às 14h, na Biblio-
teca Municipal Ricardo Fer-
raz de Arruda Pinto. Entrada
gratuita. Na rua Saldanha
Marinho, 333. Informações/
Whatsapp: (19) 3433-3674.
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Problema de vazamento de esgoto
é resolvido na Chácara Nazareth

Após vários anos reivindi-
cando, moradores e comercian-
tes da rua Silvio Aguiar de Sou-
za, no bairro Chácara Nazareth,
comemoram o fim do extravasa-
mento de esgoto que invadia ca-
sas e comércios na via em dias de
chuva. O problema ganhou solu-
ção a partir dos encaminhamentos
feitos pelo vereador Ary Pedroso
Jr. (Solidariedade) ao Executivo.

O parlamentar agendou vá-
rias visitas ao local com técni-
cos do Semae (Serviço Munici-
pal de Água e Esgoto), da Mi-
rante e da Secretaria Municipal

de Obras e Zeladoria. Ele tam-
bém protocolou a indicação
3.384/2023 cobrando da Prefei-
tura a resolução da demanda.

As obras foram realizadas no
início deste mês, com a reconstru-
ção do poço de visita, colocando fim
ao transtorno causado aos mora-
dores, que em dias de forte chuva
sofriam com o extravasamento do
esgoto. “Agradeço à administra-
ção o atendimento dessa deman-
da dos moradores da Chácara
Nazareth, por meio dos órgãos
envolvidos que colaboraram em
sanar o problema”, afirmou Ary.

Assessoria Parlamentar

Vereador agendou visitas à rua Silvio Aguiar de Souza com técnicos
do Semae, da Mirante e da Secretaria Municipal de Obras e Zeladoria
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Prefeito Luciano Almeida
na abertura da Semana
Evento acontece em sincronia com a Semana Municipal de Ciência e
Tecnologia; objetivo é aproximar a ciência e a tecnologia da sociedade

HRPHRPHRPHRPHRP

Mutirão de urologia será sábado

O prefeito Luciano Almeida
participou na manhã de ontem
(17) da abertura da 20ª Semana
Nacional de Ciências e Tecnolo-
gia (SNCT), no auditório do Ins-
tituto Pecege. A Semana, que se-
gue até o dia 21/10, sábado, acon-
tece em sincronia com a Semana
Municipal de Ciência e Tecnolo-
gia. O objetivo dos eventos é apro-
ximar a ciência e a tecnologia da
sociedade, criando espaços de in-
teração, que permitam ampliar e
diversificar as atividades de divul-
gação científica que fortalecem o
entendimento da importância da
Ciência para o desenvolvimento.

As atividades da Semana
Nacional acontecem nos espa-
ços do Pecege. Já as ações da
Semana Municipal estão em
diversos espaços, como a Fumep
(Fundação Municipal de Ensi-
no de Piracicaba), Câmara Mu-
nicipal, entre outros. A progra-
mação completa dos dois even-
tos está disponível por meio do
link https://shre.ink/UHv5 .

O prefeito Luciano Almeida
lembrou que a iniciativa da SNTC é
importante porque prepara toda
uma geração de alunos para atuar
com a tecnologia, condição funda-
mental para o trabalhador no futu-
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Luciano Almeida interagiu com estudantes na abertura da Semana Nacional de Ciências e Tecnologia

ro. “Piracicaba é reconhecida como
um ecossistema de inovação na área
do agro, biocombustíveis e energias
renováveis. Portanto, precisamos
preparar nossas crianças para esse
mundo novo, caso contrário elas
não vão conseguir acessar o merca-
do de trabalho”, frisou o prefeito.

A cerimônia de abertura da
SNTC contou com a presença do
secretário de Infraestrutura e Meio
Ambiente, Alex Gama Salvaia, de
Daniel Sonoda, diretor do Pecege,
Luciano Mendes, prefeito do cam-

pus da Esalq, Maria Cecília Fer-
raz, da coordenação do curso de
MBA do Pecege, Pedro Chamo-
chumbi, presidente do Conselho
Municipal de Ciência e Tecnologia
e Inovação de Piracicaba (CMCTI),
Christiano França Cunha, docente
da Unicamp, Renato Albuquerque
Ferreira, diretor executivo da Fun-
dação Municipal de Ensino de Pi-
racicaba (Fumep), além de alu-
nos das escolas estaduais Pru-
dente de Moraes e Prof. Manoel
da Costa Neves (Rio das Pedras)

e da Escola Municipal Joaquim
Carlos Alexandrino de Souza.

Daniel Sonoda lembrou que
a aproximação das escolas com
as empresas de tecnologia, além
de incentivar o aprendizado e as
reflexões, pode estimular os visi-
tantes a desenvolverem carreiras
em ciências e inovação, contribu-
indo também para a formação de
uma nova safra de professores.
“Não podemos esquecer que a
Educação transforma a vida das
pessoas”, ressaltou Sonoda.

Hospital Regional de Piraci-
caba (HRP) e Unicamp realizam
na unidade de Piracicaba um mu-
tirão de cirurgias em endourolo-
gia utilizando tecnologia de pon-
ta, que acelera a recuperação do
paciente. O objetivo é dar agilida-
de a procedimentos que poderiam
levar a uma espera de até quatro
meses para a realização. Essa in-
tegração médica amplia a imagem
do Regional de ações voltadas à
academia, já que residentes espe-
cializados vão compor equipe de
integração. O mutirão acontecerá
sábado (21) a pacientes da fila do
SUS. Os procedimentos são de alta
tecnologia e minimamente invasi-
vos, o que propicia uma melhora
na qualidade do atendimento,
mais segurança cirúrgica e recu-
peração mais ágil do paciente.

Com condução do urologista
Ivan Selegatto, coordenador e lí-
der da urologia do HRP e mem-
bro assistente do grupo de urolo-
gia da Unicamp, serão três salas
cirúrgicas que vão funcionar si-
multaneamente para operações de
RTU (Ressecção transuretral) da
próstata, para tratar aumento be-
nigno da próstata, Nefrolitotrip-
sia percutânea e Ureterolitotripsia
flexível, procedimentos para a re-
tirada de cálculos renais, de pe-
quenos a grandes volumes. As equi-
pes do mutirão são compostas por
cirurgiões urológicos (entre eles
professores doutores), médicos
assistentes e médicos residentes,
alguns deles profissionais atuan-
tes em ambas as instituições.

“Nosso objetivo é dar celeri-
dade à fila de cirurgias, serão dez
procedimentos em um único dia
com tecnologias de ponta e alto
grau de recuperação do pacien-
te”, conta Selegatto. Segundo ele,
esse tipo de mutirão tende a ser
realizado com mais frequência
no hospital daqui por diante, já
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Ivan Selegatto, em cirurgia

que há uma proximidade cada
vez maior entre as instituições.

De acordo com o superinten-
dente do HRP, Vítor Marim, “mu-
tirões como esse são de extrema
importância para o HRP, tanto do
ponto de vista Institucional, já que
eleva a potência que temos para ci-
rurgias de ponta, como para dar
maior celeridade no atendimento às
filas do Sistema Único de Saúde. O
HRP tem um potencial incrível para
muitas especialidades e a urologia
tem realizado procedimentos pouco
comuns em hospitais que atendem
apenas ao SUS. Além disso, a inte-
gração cada vez maior com a Uni-
camp mostra que também atende-
mos às necessidades da academia”.

PROCEDIMENTOS — Se-
rão três tipos de procedimentos
no mutirão. Um deles indicado
para o crescimento benigno da
próstata, o RTU da próstata. Esse
tipo de cirurgia atua no resseca-
mento de grandes quantidades
de tecido, fazendo com que haja
a diminuição do local com tama-
nho desproporcional. Procedi-
mento preciso e com a ajuda de
um aparelho de alta tecnologia,
preserva a potência sexual e a con-
tinência urinária do paciente.

Os outros dois procedimentos
estão relacionados ao tratamento
de cálculos renais. A Ureterolito-
tripsia flexível é a inserção de um
instrumento no ureter (canal que
liga o rim à bexiga) com o intuito
de realizar a limpeza dos cálculos
que impactam e bloqueiam a área,
proporcionando alívio ao paciente
que costuma sentir dores renais.

Já a cirurgia Nefrolitotripsia
percutânea é um pequeno corte na
região lombar, por onde há a in-
serção de uma microcâmera que
chega aos rins para que seja feita a
quebra da pedra (ou cálculo) que o
organismo não conseguiu extrair e
que são maiores que o normal.

A Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq/USP)
e o Centro de Energia Nuclear na
Agricultura (Cena/USP) trazem
para o Campus Luiz de Queiroz
premiações de relevância conquis-
tadas por acadêmicos durante o VI
Campeonato Brasileiro da Ciência
das Plantas Daninhas. O evento,
promovido pela Sociedade Brasilei-
ra da Ciência das Plantas Dani-
nhas, ocorreu nos dias 4 e 5 de
outubro, na Estação Experimen-
tal da FMC, em Paulínia (SP).

A exemplo de anos anterio-
res, os participantes foram expos-
tos a provas em temas diversos
como calibração teórica e prática
de pulverizadores; identificação
de plantas, plântulas e sementes;
sintomatologia; recomendações
práticas de manejo e outros.

Os graduandos em Engenha-
ria Agronômica João Hiroyuki
Sawada e Luiz Felipe Cruz Silva
Fortes obtiveram um feito inédi-
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Acadêmicos recebem prêmios na área das “plantas daninhas”
 Arquivo Pessoal

Luiz Felipe Silva Fortes, Rafael Pedroso e João Hiroyuki Sawada

to, ao ocuparem os postos de pri-
meiro e segundo lugares indivi-
duais na categoria graduação.
Além de alunos da instituição,
ambos fazem parte de grupos de
extensão da Esalq. O primeiro, do
Grupo de Produção Vegetal e
Manejo de Plantas Daninhas (Pro-
Hort) e, o segundo, do Grupo de
Experimentação Agrícola (GEA),
grupos vinculados ao Departamen-
to de Produção Vegetal (LPV).

De acordo com Rafael Pe-
droso, docente do LPV e um dos
coordenadores/organizadores
do evento, este campeonato foi
bastante complexo e desafiador.
“Esta edição contou com o nú-
mero recorde de 10 equipes de
diferentes instituições e univer-
sidades brasileiras. Nossos
graduandos em Engenharia
Agronômica revelaram-se os
dois melhores graduandos do
Brasil na área da Ciência das
Plantas Daninhas, uma conquis-

ta inédita que mostra a força da
nossa escola e universidade”.

O resultado final do campeo-
nato aponta a equipe Esalq+Cena/
USP, composta pelos graduandos
Sawada e Fortes, e pelos doutoran-
dos do Cena, Gustavo M. Garcia e

Daniel Nalin, como segunda coloca-
da na classificação geral e com pre-
miação individual concedida a Da-
niel Nalin, terceiro colocado entre os
pós-graduandos participantes. Des-
taca-se que a equipe foi treinada pelo
Prof. Valdemar Tornisielo, do Cena.
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Fórum sobre Inovação, Ciência e Tecnologia reúne-se hoje (19)
O “Fórum Permanente sobre

Inovação, Ciência e Tecnologia”,
instituído na Câmara Municipal de
Piracicaba por meio do decreto le-
gislativo 38/2020, realiza na ma-
nhã de hoje (19) a sua primeira
reunião, sob coordenação da ve-
readora Rai de Almeida (PT). O
encontro terá início às 9h30, e
será realizado na Sala B do Prédio
Anexo do Legislativo municipal.

“Em um ato nesta quinta-fei-
ra vamos instituir o Fórum Muni-
cipal de Ciência, Tecnologia e Ino-
vação aqui na Câmara, do qual eu
serei a coordenadora deste coleti-
vo. Ele foi criado em 2020 pelo ex-
vereador Isac [Alves de Souza],
mas o Fórum não foi constituído.
Nós, portanto, aproveitamos a
oportunidade desta semana, que é
de reflexão, uma semana para dis-
cutir a importância da tecnologia
na sociedade como um todo, para
fazer esse convite”, explicou Rai de
Almeida em discurso na noite de

terça-feira (17), durante reunião
solene na Casa em Comemoração à
Semana Municipal de Ciência e
Tecnologia e Entrega de Medalha
de Mérito Científico e Tecnológico.

De acordo com o decreto le-
gislativo que cria o Fórum, o co-
letivo será composto, a convite,
por representantes de entidades,
empresas, e membros do poder
público ligados às áreas de ciên-
cia e tecnologia, e terá como al-
gumas de suas competências a
apresentação de propostas para
construção ou melhorias de legis-
lação municipal específica, a pes-
quisa e organização de informa-
ções, dados, índices e estatísticas
existentes sobre a temática em Pi-
racicaba, o apoio ao desenvolvi-
mento de ecossistemas de inova-
ção no Município e a criação de
um canal permanente para diálo-
go, análise de dados e comporta-
mentos que integrem atividades
de inovação, ciência e tecnologia.

O decreto ainda prevê como
competências do Fórum a reali-
zação de estudos sobre os diver-
sos serviços prestados pelo po-
der público e a proposição de me-
lhorias e implementações para
sua otimização, bem como a bus-
ca e proposições de soluções para
inserir Piracicaba no patamar
das Cidades Inteligentes, além da
difusão da cultura da inovação
através de palestras, cursos,
workshops, hackatons, seminá-
rios e encontros de caráter for-
mativo teórico ou técnico.

O texto legislativo conceitua
“Cidades Inteligentes como aque-
las que buscam planejar seus ser-
viços otimizando e conectando re-
cursos, com infraestrutura ade-
quada, através de pessoas com vi-
são inovadora e empreendedora,
para melhor servir à população” e,
Hackaton, “como um evento que
reúne programadores, designers e
outros profissionais ligados ao

desenvolvimento de software em
maratonas de trabalho com o ob-
jetivo de criar soluções específi-
cas para um ou vários desafios”.

De acordo com o presidente do
Conselho Municipal de Ciência,
Tecnologia e Inovação (CMCTI),
Pedro Fernandes Chamochumbi,
que falou sobre o tema durante a
suspensão do Segundo Expediente
da 55ª Reunião Ordinária de 2023
da Câmara, no início deste mês, a
retomada do Fórum representa
a possibilidade de abertura de um
espaço fundamental para o de-
bate e promoção da inovação.

“É muito importante que a
gente olhe para a inovação, não
só no contexto empresarial, de
competitividade e economia, mas
também como ferramenta ofici-
al, inclusive de transformação
da gestão pública da porta para
dentro, adotando tecnologia na
gestão pública e o legislativo nis-
so é fundamental”, afirmou.

O vereador Paulo Camolesi
(PDT), ao discursar como líder
partidário na tribuna da 58ª Reu-
nião Ordinária de 2023 da Câ-
mara Municipal de Piracicaba, na
noite desta segunda-feira (16),
defendeu a inserção de aulas de
música, esportes e de artes mar-
ciais nas Escolas Estaduais, no
chamado contraturno escolar.

O parlamentar argumentou

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Camolesi defende inclusão de
artes e esportes em escolas

que o Estado precisa investir mais
em educação, e que tal ação pode
ajudar a tirar crianças e adoles-
centes das ruas. Porém, de acor-
do com ele, os governos “não
olham para esse lado”. “Se nós
pegarmos 5% do valor do custo de
um detento e investirmos na edu-
cação, quantas crianças e jovens
nós tiraremos das ruas, das dro-
gas?”, ponderou Paulo Camolesi.

DDDDDEMANDASEMANDASEMANDASEMANDASEMANDAS

Paraná pede melhor iluminação pública e serviço tapa-buracos
O vereador Valdir Vieira Mar-

ques (Cidadania), o Paraná, subiu
à tribuna da 58ª Reunião Ordiná-
ria de 2023 da Câmara Municipal
de Piracicaba para destacar pontos
da cidade que, em sua avaliação, ne-
cessitam de serviços de iluminação

e operações tapa-buracos. Dentre as
reivindicações, o parlamentar citou
a necessidade de conserto da ilumi-
nação do campo de areia do bairro
Santo Antônio, serviços de opera-
ção tapa-buracos na rua Buenos
Aires, no bairro Água Branca, na

rua Francisco Antônio Sexta Neto,
no Jardim Vitória, bem como a ilu-
minação na praça “Mário Usberti”,
no Vila Sônia, e no campo de areia
localizado no Alto da Pompeia.

As demandas, segundo Para-
ná, foram apresentadas por muní-

cipes que o procuraram para reivin-
dicar os serviços. “Eu peço a com-
preensão do secretário de Obras,
Paulo Roberto Borges, e de toda a
sua equipe para que nos atenda; não
fomos atendido e a população está
nos cobrando”, disse o vereador.
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UPA Vila Cristina atendeu
582 casos de picadas de
escorpião em um ano
Gestores das UPAs gerenciadas por OSS participaram de reunião na vigilância municipal
sobre atendimento a picada de escorpião exatamente um mês antes do caso Jamilly

PPPPPALESTRAALESTRAALESTRAALESTRAALESTRA

Ricardo Viveiros, no Atlântico,
fala sobre a Ditadura Militar

O renomado jornalista, escri-
tor e crítico de arte, Ricardo Vivei-
ros, compartilhou os seus 57 anos
de caminhadas profissionais aos
alunos do Colégio Atlântico, na
manhã de quarta (18). De acordo
com a mantenedora da instituição,
Rosângela Camolese, o encontro fez
parte de um ciclo de palestras que
traz personagens vivos sobre con-
teúdos históricos lecionados em sala
de aula. Neste caso, o jornalista
compartilhou suas vivências duran-
te a Ditadura Militar, período que
sofreu censuras, prisões, torturas e
lhe fez dela um exilado político.

“Conversamos a respeito do
passado. Não foi um papo saudo-
sista, mas foi uma conversa realis-
ta sobre fatos que são importantes
que eles conheçam para que não
deixem acontecer novamente”, sa-
lientou Viveiros. O profissional, aos
estudantes, ainda falou sobre fake
news, a participação dos jovens
na política para construção de
um futuro mais justo, os avan-

Rinaldo Diniz

Ricardo Viveiros esteve ontem no Colégio Atlântico

ços na educação brasileira e as
novas ferramentas tecnológicas
para a informação e comunicação.

QUEM É — Ricardo Viveiros
foi repórter, editor, diretor de re-
dação, âncora e correspondente in-
ternacional de grandes veículos de
mídias impressa e eletrônica. Em
mais de cinco décadas e meia de
profissão, ele esteve em centenas de
países e cobriu guerras civis e con-
flitos armados. Seu currículo tam-
bém conta com mais de 50 livros
publicados em diferentes gêneros.

Viveiros também contribuiu
com a cultura piracicabana. Em
2007, ele assumiu a presidência
da 34ª edição do Salão Internaci-
onal de Humor de Piracicaba. “Ele
deu uma grande contribuição ao
Salão com as mudanças na legis-
lação para a outorga dos prêmi-
os, que foi muito significativa e
que permanece em vigor até
hoje”, lembrou Rosângela Camo-
lese, que foi à época secretária
municipal da Ação Cultural.

Representantes do órgão prestaram depoimento, nesta
quarta-feira (18), à CPI (Comissão Parlamentar de Inquérito)
formada na Câmara Municipal de Piracicaba

Guilherme Leite

O caso da menina Jamilly Vi-
tória Duarte, de 5 anos, não foi o
único a ser atendido na UPA (Uni-
dade de Pronto Atendimento) da
Vila Cristina. De acordo com o Cen-
tro de Vigilância em Saúde (Cevi-
sa), de setembro de 2022 a setem-
bro de 2023, passaram 582 regis-
tros de acidentes com escorpião
somente naquela unidade, entre
leves, moderados e graves. Repre-
sentantes do órgão prestaram de-
poimento, nesta quarta-feira (18),
à CPI (Comissão Parlamentar de
Inquérito) formada na Câmara
Municipal de Piracicaba para apu-
rar a morte da menina e que pas-
sou por atendimento na unidade
no dia 11 de agosto. Também foi
ouvida a enfermeira responsável
pela triagem da paciente na UPA.

Os números foram apresenta-
dos pela coordenadora do Cevisa,
Karina Corrêa Contiero, e pela en-
fermeira responsável pela Vigilân-
cia Epidemiológica Municipal, Fer-
nanda Lopes Menini, que partici-
param da CPI acompanhadas pelo
procurador-geral do município,
Guilherme Mônaco de Mello. De
acordo com as profissionais, foram
247 casos registrados de setembro
a dezembro de 2022 e 335 de janei-
ro a setembro de 2023 na unidade.

Elas salientaram que os res-
ponsáveis pelas UPAs administra-
das pela OSS (Organização Social
de Saúde) Mahatma Gandhi, en-
tre elas a da Vila Cristina, partici-
param de uma reunião em que fo-
ram apresentados os protocolos
para casos de escorpionismo no dia
11 de julho, exatamente um mês
antes de Jamilly dar entrada na
unidade. A OSS passou a gerenci-
ar a UPA no dia 1º de julho.

As representantes da Vigilân-
cia Municipal disseram ter apre-
sentado aos gestores, na reunião,
o plano regional para atendimen-
to dos casos e também um che-
cklist que norteia o profissional
de saúde sobre como avaliar o pa-
ciente, os sintomas, classificação
de risco e até mesmo a quantida-
de de ampolas do soro antiescor-
piônico a ser aplicada, com um
alerta para a gravidade dos ca-
sos em crianças de até 10 anos.

Elas disseram que as unida-
des recebem esses informativos e
devem repassar para as equipes. O
material foi encaminhado também
posteriormente à reunião de 11 de
julho por e-mail para as unidades.
Cópias dessas comunicações tam-
bém foram requisitadas pela CPI.

SORO ANTIESCORPIÔ-
NICO – Em relação ao soro anti-
escorpiônico, a coordenadora ex-
plicou que o Cevisa recebe o mate-
rial do GVE (Grupo de Vigilância
Epidemiológica) do Estado e repas-
sa para as duas unidades que são
pontos estratégicos para esses ca-
sos na cidade, que são a UPA Vila
Cristina e Santa Casa. Cada unida-
de fica com uma quantidade de
soro suficiente para atendimento

de até quatro casos e o Cevisa
mantém o restante do estoque.

De acordo com a responsá-
vel pela vigilância, assim que
ocorre a utilização das ampolas,
a unidade deve informar o Cevi-
sa por e-mail e o órgão promove
a reposição imediata do insumo,
mesmo em feriados e fins de se-
mana. Em seguida, a vigilância
municipal informa ao GVE, que
repõe o estoque do município.

O Cevisa também promove o
monitoramento dos insumos enca-
minhados às unidades, já que a
equipe de enfermagem tem a obri-
gatoriedade de enviar uma plani-
lha semanal com informações so-
bre a temperatura do soro na câ-
mara fria e validade. A coordena-
dora complementou que a identifi-
cação do soro é bastante visível.

“Os gestores da unidade re-
ceberam treinamento acerca do
tema e há um checklist muito cla-
ro a respeito dos procedimentos,
mas até agora tudo indica que não
foi seguido”, avaliou o presidente
da CPI, vereador Acácio Godoy
(PP). “Tivemos mais clareza da po-
lítica de gestão do soro, da atuação
técnica e com acompanhamento
muito sério feito pelo município”.

A CPI também é composta
pelos vereadores Gustavo Pom-
peo (Avante), relator, Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
Pedro Kawai (PSDB) e Paulo Ca-
molesi (PDT). Os trabalhos con-
tam com as assessorias da Pro-
curadoria Legislativa e do Depar-
tamento Legislativo da Casa.

TRIAGEM – A CPI também
tomou, nesta quarta-feira (18), o
depoimento da enfermeira respon-
sável pela triagem de Jamilly. A pro-
fissional autorizou a divulgação de
imagens do depoimento, mas não
de sua identificação, que será pre-
servada nesta reportagem. Ela dis-
se que atendeu a paciente com pri-
oridade, assim que foi informada
de que se tratava de um caso de
picada de escorpião pela recepção.

De acordo com a profissional,
a criança estava chorosa, mas
consciente e conversando. No en-
tanto, a enfermeira percebeu a gra-
vidade do quadro. “A própria cri-
ança falava que ia morrer”, afir-
mou. A paciente ainda teria mos-
trado o local da picada, que era o
dedo do pé. Segundo a depoente,
a mãe de Jamilly não soube in-
formar o horário da picada por-
que não era ela que cuidava da
criança no momento do acidente.

A enfermeira informou que
o sistema de triagem é eletrônico
e que apresentava instabilidade
naquela noite. Por isso, não te-
ria conseguido classificar o caso
na faixa vermelha, a mais grave,
porque teria apresentado demo-
ra. A profissional teria decidido
então, para agilizar o atendi-
mento, classificá-la na faixa la-
ranja, que teria sido a possibili-
tada pelo sistema, mas garantiu

que as duas classificações são pas-
síveis de encaminhamento do pa-
ciente para a Sala de Emergência.

A profissional disse ainda
que não conseguiu medir a satu-
ração e a frequência cardíaca de-
vido ao estado de agitação da cri-
ança. Ela garantiu que fez a tria-
gem o mais rápido possível e, em
seguida, encaminhou o caso para
a médica que atendia no setor de
Pediatria. Ela disse que teria en-
contrado a médica no corredor e
entregado a ficha de Jamilly.

Ela ainda teria pedido para a
médica atender a criança imedia-
tamente e alertado que, pela expe-
riência que possui com casos de
escorpião, o quadro poderia se com-
plicar. A funcionária disse que não
sabe o nome da médica porque a ro-
tatividade desses profissionais é
muito grande, mas garantiu que co-
nhece toda a equipe de enfermagem.

A enfermeira disse ter acre-
ditado que a criança teria sido en-
caminhada para a Sala de Emer-
gência. No entanto, somente de-
pois teria sido procurada por um
parente da paciente, no acolhi-
mento, para entregar um carre-
gador de celular para a mãe. Ela
informou que pegou o carregador
e teria procurado a mulher na
Sala de Emergência, mas viu que
a criança não estava lá e foi en-
contrá-la na Sala de Observação.

A enfermeira garantiu que
a triagem feita na UPA não tem
influência sobre o pedido de
vaga para transferência. Ela
disse que a prioridade do caso é
definida pela regulação, que li-
bera a vaga zero para atendimen-
to. Da UPA, Jamilly foi transfe-
rida para a Santa Casa, onde veio
a óbito na manhã seguinte.

TREINAMENTO – Em re-
lação ao treinamento da equipe
da OSS, a enfermeira disse que o
protocolo da UPA Vila Cristina
foi passado pela equipe anterior,
formada por servidores efetivos
do município, durante um perío-
do de transição de 15 dias. O trei-
namento teria sido basicamente
o acompanhamento da rotina da
unidade no período. A enfermei-

ra disse que participou de sete
plantões nesse esquema de transi-
ção, mas nesse tempo, não houve
nenhum caso de escorpionismo.

A enfermeira, que é também
técnica de enfermagem efetiva do
município em outra UPA, disse
que sabe que a unidade da Vila
Cristina é um ponto estratégico
para casos de acidentes com es-
corpião e que há soro no local.
Ela acrescentou que, em sua jor-
nada profissional, já trabalhou
por nove anos na UPA da Vila
Cristina e possui bastante experi-
ência com casos dessa natureza.

Em relação à disponibilização
do fluxograma para atendimento
de casos com escorpião, a enfermei-
ra disse que não foi afixado nas
paredes do setor de acolhimento.
No entanto, depois da morte de
Jamilly, foi disponibilizado um
material com explicações sobre o
tema, que agora deve ser anexado
na triagem à ficha específica para
casos de acidentes com animais
peçonhentos. Além disso, também
posteriormente à morte da crian-
ça, as equipes têm passado por trei-
namentos semanais com uma en-
fermeira da educação continuada.

Como trabalha no acolhimen-
to, ela disse que não acompanhou
como foi o atendimento depois que
a criança passou pela triagem e por
isso não quis apontar se houve fa-
lhas ou falta de experiência dos
colegas. Questionada pelos verea-
dores, a depoente afirmou que a
equipe anterior à OSS, formada por
servidores efetivos do município,
era bastante entrosada, já que ha-
via profissionais que trabalhavam
há 15, 20 e até 30 anos na mesma
unidade. “Tem gente que trabalhou
praticamente a vida profissional
inteira lá. Um olhava para o outro
e já sabia o que queria”, afirmou.
“Agora, é uma equipe que está cri-
ando esse entrosamento, o que é
normal em qualquer empresa”.

 A CPI vai retomar os depoimen-
tos na próxima quarta-feira (25),
quando devem participar os inte-
grantes da equipe do Samu (Serviço
de Atendimento Móvel de Urgência)
que prestaram socorro a Jamilly.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Pedro Kawai participa de
evento aos 35 anos do SUS

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) participou nesta segun-
da-feira (16) da cerimônia de en-
trega da medalha de honra e
mérito da gestão pública em Saú-
de Walter Leser, outorgada pelo
Governo de São Paulo e Secretaria
de Estado da Saúde às pessoas e
entidades, nacionais ou estrangei-
ras, que contribuíram para o de-
senvolvimento do SUS (Sistema
Único de Saúde) no Estado de São
Paulo. Entre os homenageados
esteve o ex-prefeito Barjas Negri,
que foi Ministro da Saúde no Go-
verno Fernando Henrique Cardo-
so. O evento aconteceu na sala
São Paulo, na capital paulista.

Criada há 15 anos pelo de-

creto 53.337, de 21 de agosto de
2008, a medalha é símbolo de
uma boa gestão do serviço públi-
co e leva o nome do sanitarista
brasileiro e ex-secretário de Esta-
do da Saúde de São Paulo, Wal-
ter Leser, falecido em 2004. A
entrega da medalha faz parte das
comemorações do Governo de
São Paulo pelos 35 anos do SUS,
criado junto com a promulgação
da Constituição Federal de 1988.

“Gratificantes termos entre os
homenageados o ex-prefeito Bar-
jas Negri, por conta do reconheci-
mento da Secretaria de Estado
da Saúde de todo trabalho e
competência dele na consolida-
ção do SUS”, disse Pedro Kawai.

Assessoria Parlamentar

Vereador Pedro Kawai e o ex-ministro da Saúde, Barjas Negri

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), recebeu na manhã de ontem,
terça-feira, 17/10, o prefeito de San-
ta Maria da Serra, Josias Zani
Neto. Recebido pela secretária
Nancy Thame, ele conheceu as
instalações e os programas ofereci-
dos na Sema em prol da agricultura
local e do desenvolvimento rural.

Santa Maria da Serra é um dos
24 municípios que compõem a Re-
gião Metropolitana de Piracicaba
(RMP). No fim de setembro, o mu-
nicípio sediou o VIII Encontro das
Secretarias de Agricultura da RMP,
em uma organização conjunta com
a Sema.  “Foi importante conhecer
o quanto é amplo o trabalho realiza-

do pela secretaria, com toda essa
agilidade, vivência e interligação com
programas estaduais e de outras
instituições do setor. Piracicaba é um
município com grande vocação agrí-
cola e a existência da Sema é impor-
tantíssima”, ressaltou o prefeito.

Zani também ressaltou a im-
portância da instituição de um con-
sórcio intermunicipal da RMP para
integração do SIM (Serviço de Ins-
peção Municipal), um programa
existente em alguns municípios,
como Piracicaba, que certifica pro-
dutos de origem animal para se-
rem comercializados no município.

“Sabemos que há um desafio
maior para os municípios menores
na implementação do SIM e o con-
sórcio seria uma alternativa para

AAAAAGRICULGRICULGRICULGRICULGRICULTURATURATURATURATURA

Sema recebe visita do prefeito de Santa Maria da Serra

somar as potencialidades de todos
os municípios e possibilitar o livre
comércio para os produtores”, dis-

se a secretária Nancy Thame, que
já fez uma apresentação desta pro-
posta para os prefeitos da região.

Secretária Nancy Thame e técnicos da Sema receberam o prefeito Zani

Thais Passos/SEMA
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Bebel: única deputada da cidade
contra a anistia a infratores
das medidas sanitárias
Projeto aprovado anistia o ex-presidente Bolsonaro, políticos de direita,
estabelecimentos comerciais e SP deixará de arrecadar R$ 73 milhões
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Padaria B.Lém recebe
integrantes do Clube

No sábado (7), o Clube Poli-
glota promoveu mais um evento na
Padaria B.Lém. O Clube Poliglota
Piracicaba é formado por um gru-
po de voluntários que desejam in-
centivar a prática de idiomas na
cidade. A participação é gratuita.
Para participar, não é preciso fa-
zer inscrição prévia e nem ser flu-
ente no idioma. O CPP mantém
sua agenda na página do insta-
gram: @clubepoliglotapiracicaba.

Em parceria com a Padaria
B.Lém, no centro da cidade, o CPP
ofertou momentos de descontração
e prática de diferentes línguas: in-
glês, espanhol, francês, italiano.

O CPP é aberto à toda a co-
munidade que tenha interesse em
praticar idiomas. Durante os en-
contros, o Clube não ministra au-
las, mas oferece dinâmicas que aju-
dam a desenvolver vocabulário.

Além disso, no último encon-
tro, o CPP conta com uma novida-
de: Daniela de Miranda Rodrigues,

Divulgação

Último encontro foi dia 7 de outubro, na Padaria B.Lém

analista de negócios, 24 anos, fala
japonês e compartilhou sua opinião
sobre os eventos do Clube: “É uma
experiência gratificante poder par-
ticipar do Clube Poliglota Piracica-
ba, no qual fui muito bem acolhi-
da, pude criar novas amizades e
praticar os idiomas que estudei ao
longo da minha vida, em especial o
japonês. Comecei a aprender japo-
nês quando tinha 8 anos de idade
e desde então, sempre tive contato
com a língua e com a cultura japo-
nesa, e poder compartilhar isso com
outras pessoas será maravilhoso.
Além de poder treinar o que estu-
damos, ter esse contato presenci-
al faz toda a diferença, pois é mais
fácil me expressar e também o
contato fica menos impessoal.”

O CPP aproveita a oportuni-
dade para convidar quem tiver
interesse em participar dos even-
tos, em especial aqueles que quei-
ram praticar japonês, que é uma
língua nova dentro do CPP.

Fotos: Divulgação

A deputada Professora Bebel diz que a medida vai beneficiar o ex-presidente Jair Bolsonaro, além de
vários outros políticos e militantes negacionistas, e São Paulo deixará de arrecadar R$ 73 milhões

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) foi a única parla-
mentar com domicílio eleitoral em
Piracicaba a se posicionar e votar
contrária ao Projeto de Lei 1245/
2023, do governador Tarcísio de
Freitas (PR), que estabeleceu uma
espécie de “jabuti”, criando um
artigo específico, para anistiar
multas aplicadas durante a pan-
demia contra aqueles que desres-
peitaram normas sanitária, como
o uso de máscara. O projeto que
simplifica a regularização de dé-
bitos inscritos na dívida ativa es-
tadual foi votado na noite da úl-
tima terça-feira, 17 de outubro, e
aprovado com 52 votos favorá-
veis, entre os quais os deputados
Alex Madureira (PL) e Helinho
Zanatta (PSD), e registrou 26 vo-
tos contrários e duas abstenções.

Para a deputada Bebel, infe-
lizmente, com esta votação, a
maioria dos deputados da Assem-
bleia Legislativa de São Paulo, se
mostrou negacionista, e deu um
péssimo exemplo aos cidadãos
paulistas, aprovando projeto de
lei, que em seu artigo 36º garan-
te a anistia às multas adminis-
trativas aplicadas a pessoas físi-
cas e jurídicas por não utilizarem
máscaras durante o período de
pandemia da Covid 19, descum-
prindo o disposto no decreto
64.959, de 04 de maio de 2020.

A medida vai beneficiar o ex-
presidente Jair Bolsonaro, além de
vários outros políticos e militantes
negacionistas da extrema direita.

Bebel adverte que o ex-presi-
dente da República Jair Bolsonaro
está inscrito na Dívida Ativa do
Estado pelo não pagamento de
multas no valor total de R$
1.062.416,65 em decorrência do não
uso de máscara durante a pande-
mia. O próprio Bolsonaro fez um
depósito em juízo no valor de R$
913 mil em agosto. Com a aprova-
ção do projeto de lei, porém, o di-
nheiro será devolvido ao ex-presi-
dente. Já o restante da dívida será
perdoado. As multas foram aplica-
das pela Secretaria Estadual de
Saúde. O governo também diz que
foram realizadas mais de 10 mil
multas em estabelecimentos comer-
ciais ou festas clandestinas, além
de 579 pessoas pelo não uso de
máscara, em 135 municípios pau-
listas no período da pandemia.

 “Com essa anistia, São Pau-
lo deixará de arrecadar R$ 73
milhões, que poderiam ser inves-
tidos em educação e saúde. No
total, mais de 11 mil infratores
serão anistiados”, denuncia a
deputada Professora Bebel.

A parlamentar destaca que a
bancada do Partido dos Trabalha-
dores votou contra essa imorali-
dade e certamente irá à Justiça,
uma vez que esta anistia não po-
deria constar da propositura apro-
vada. “É vergonhosa a atitude do
governador Tarcísio. É no míni-
mo um desrespeito com as 700 mil
pessoas que morreram durante a
pandemia e também com seus fa-
miliares e amigos. Um triste capí-
tulo, que muito nos envergonha,
que marcará a trajetória do go-
vernador de São Paulo”, escre-
veu Bebel em suas redes sociais. Mapa da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo mostra como cada deputado votou o projeto
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1.018 estudantes da rede estadual pré-selecionados para as Olimpíadas
Depois da disputa nacional,

chegou a vez de definir as equipes
brasileiras que participarão das
Olimpíadas Internacionais de As-
tronomia em 2024. Em todo Bra-
sil, mais de 28 mil estudantes do
Ensino Fundamental II – Anos Fi-
nais (9º ano) e Ensino Médio (1ª a
3ª série) de escolas públicas e par-
ticulares foram pré-selecionados
para as provas da fase on-line. Des-
ses, 1.018 estão matriculados em
unidades da rede estadual paulista.
Campinas e Sorocaba são as regiões
com maior número de candidatos. 

Estão na lista da seletiva os

estudantes do nível 4 (Ensino Mé-
dio) que obtiveram nota igual ou
superior a sete e os do nível 3 (9º
ano) com nota igual ou superior a
nove na XXVI Olimpíada Brasilei-
ra de Astronomia. Como as eta-
pas internacionais serão realiza-
das ao longo de 2024, é importan-
te que os participantes tenham
menos de 20 anos de idade e não
estejam cursando disciplinas de
grau universitário no próximo ano. 

A fase on-line é dividida em três
provas obrigatórias, entre os meses
de outubro, novembro e dezembro.
Para cada exame, os estudantes têm

o prazo de duas horas para resolu-
ção das atividades. O grau de di-
ficuldade das questões aumenta
da primeira para a segunda e da
segunda para a terceira prova.

Serão convidados para a fase
presencial entre 150 a 200 jovens
com as melhores médias nas três
provas on-line. Prevista para
março de 2024, no município de
Barra do Piraí (RJ), a etapa in-
clui avaliações teóricas, observa-
cionais reais ou planetário e de
carta celeste. Ao fim, a comissão
definirá o grupo de 40 estudan-
tes que deve participar do Trei-

namento 2024, incluindo cinco
meninas do Ensino Médio, cinco
estudantes de escolas públicas do
Ensino Médio e cinco estudantes
da 1ª série do Ensino Médio com
as maiores pontuações na seletiva. 

Os treinamentos também te-
rão caráter classificatórios, uma
vez que escolherão as duas equipes
brasileiras representantes da XVII
IOAA (International Olympiad on
Astronomy and Astrophysics) e da
XVI OLAA (Olimpiada Latinoame-
ricana de Astronomía y Astronáu-
tica). O regulamento completo está
disponível em www.oba.org.br/site.

Ao ocupar a tribuna, duran-
te a 58ª Reunião Ordinária, nes-
ta segunda-feira (16), o vereador
Gustavo Pompeo (Avante) des-
tacou as obras feitas pelo Execu-
tivo na Escola Municipal “Pro-
fessora Olivia Capranico”, no Má-
rio Dedini, e na rua dos Pinhei-
ros, no Bosques do Lenheiro.

Nos dois casos, o parlamen-
tar acompanhou as reivindica-
ções da comunidade desde o iní-
cio e encaminhou à Prefeitura as
solicitações por melhorias. A es-
cola municipal passou por refor-
ma e teve brinquedos e mobiliário,
como cadeiras e mesas, trocados.

DDDDDEMANDASEMANDASEMANDASEMANDASEMANDAS

Pompeo destaca melhorias em
escola e na rua dos Pinheiros

Já a rua dos Pinheiros foi ob-
jeto de indicações e requerimen-
tos de Gustavo Pompeo desde
2021, com pedidos por constru-
ção de bueiros, galerias de águas
pluviais, colocação de piche e la-
jão e, mais recentemente, asfal-
tamento em toda a sua extensão.

A via, de terra batida, so-
fria com alagamentos que atin-
giam as residências próximas.
“Estive com moradores acom-
panhando as obras, em setem-
bro. A Mirante fez a rede de es-
goto. Uma notícia boa é de que
as obras tiveram início e estão
em andamento”, enfatizou.

‘M‘M‘M‘M‘MARECHALARECHALARECHALARECHALARECHAL’’’’’

Vereadores querem informações
sobre obra em reservatório

Os vereadores Laércio Tre-
visan Jr. (PL) e Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, que-
rem que o Semae (Serviço Muni-
cipal de Água e Esgoto) preste in-
formações a respeito da reforma
do reservatório subterrâneo de
água, localizado na rua Mare-
chal Deodoro, no bairro Alto. O
pedido de informações integra o
requerimento nº 915/2023, apro-
vado na 58ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (16).

No requerimento, os vereado-
res questionam qual é a empresa
responsável pelas reformas, imper-

meabilização, montagem de equi-
pamentos, motores, entre outros
serviços em execução no reserva-
tório. Eles requisitam ainda deta-
lhes, valores e informações cons-
tantes na íntegra do contrato.

Na declaração de voto, Trevi-
san Jr. lembrou das constantes re-
clamações sobre falta d´água na
região. “Será que não deu em nada
a reforma do reservatório? Por-
que continua com inoperância ou
a firma que ganhou a licitação
parou a obra?”, questionou. Con-
fira, no vídeo, nesta página, a de-
claração de voto do vereador.
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Cartão Pira Cidadão tem
cadastramento em UBSs
Ação acontece até dia 27 de outubro; para efetivar o cadastro é
importante apresentar CPF, RG e comprovante de residência atual

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Saúde,
segue com as ações de recadastra-
mento dos pacientes da rede pú-
blica de saúde e de apresentação
do Cartão Pira Cidadão que, na
Saúde, vai substituir o atual car-
tão azul do SUS (Sistema Único
de Saúde). Desta semana, até dia
27/10, as equipes estarão nas
UBSs Caxambu e Pauliceia, das 8h
às 16h, de segunda a sexta-feira.
Para efetivar o cadastro é impor-
tante apresentar CPF, RG e com-
provante de residência atual.

Além destes pontos volantes,
a SMS disponibiliza outros dois
pontos fixos na região central para
este trabalho: o Poupatempo Mu-
nicipal/Centrus – ao lado do Ter-
minal Central de Integração (TCI)
–, das 8h às 16h, e o Centro de
Especialidades Médicas (CEM) –
o Postão, atrás do Mercado Mu-
nicipal –, das 8h às 17h. A partir
desta semana, as equipes de ca-
dastramento que estão no Termi-
nal de Ônibus do Vila Sônia (TVS)
mudaram seu horário de atendi-
mento e ficam no espaço das 7h às

Durante a semana, das 7h as 12h, equipes de cadastramento
estão no Terminal do Vila Sônia e, à tarde, no CRAB do bairro

Divulgação

12h, de segunda à sexta-feira, e
das 8h às 12h aos sábados, exceto
feriados. Além disso, as equipes
também estarão no CRAB Vila
Sônia, das 13h às 16h, para entre-
ga de cartões e novos cadastros.

O cartão Pira Cidadão tem
como objetivo agilizar e facilitar o
acesso a todos os serviços públi-
cos municipais. Entre os benefíci-
os do cartão estão a praticidade e
agilidade para agendamento de
consultas médicas, retirada de me-
dicamentos, rematrículas em cre-
ches e inscrições em cursos ofere-
cidos pelo Executivo. Enquanto o
cidadão piracicabano tem essas
vantagens, a Prefeitura consegue,
graças aos cadastros, um sistema
de informações atualizado com os
dados integrados sobre a socieda-
de, para que possa planejar políti-
cas públicas para o munícipe.

SITE – A SMS reforça que,
para obter o cartão, também é pos-
sível realizar o cadastro no site
cartaopiracidadao.com.br ou pre-
sencialmente na travessa Olegário
Mariano, 327, Vila Monteiro – de
segunda a sexta-feira, das 8h às

17h; e sábados, das 8h às 12h. Em
caso de dúvidas, os contatos são
(19) 99458-3813 e faleconosco
@cartaopiracidadao.com.br.

APP – O cartão Pira Cida-
dão também disponibiliza o apli-
cativo PiraCidadão, por meio do
qual os moradores poderão, por
exemplo, indicar locais que este-
jam com falta de água, focos de

dengue, problemas na iluminação
pública e até mesmo solicitar lim-
peza nas ruas. O aplicativo tam-
bém permite que a pessoa cadas-
trada receba um SMS de lembre-
te com o horário e local da con-
sulta agendada. O app está dis-
ponível para ser baixado nas lo-
jas de aplicativos de celulares
para os sistemas Android e iOS.

Saúde bucal na infância
Passamos, semana passada, pelo Dia

das Crianças. É importante ressaltar a ne-
cessidade das consultas odontológicas
desde a primeira infância. Assim, o com-
prometimento dos pais em relação à higie-
ne bucal, os cuidados com a dentição dos
seus filhos e o acompanhamento como o
odontopediatra é fundamental.

O ideal é que acompanhamento odon-
tológico comece na gestação, para que a
criança não tenha problemas futuros com a
saúde bucal, e siga até a fase adulta.

Para Miriam Petrella Re, odontope-
diatra e membro da Câmara Técnica de
Odontopediatria do Conselho Regional
de Odontologia de São Paulo, a alimen-

tação é um dos pilares importantes para
uma gravidez saudável.

“É necessário ter orientação no consu-
mo de alimentos, evitando-se os açucara-
dos. Também alertar sobre as alterações
hormonais que ocorrem na futura mamãe,
para que ela não desenvolva doenças peri-
odontais, como as famosas gengivites, den-
tre outras, devido à alteração dos níveis de
progesterona e cortisol que podem aumen-
tar o sangramento gengival. No caso de
gestantes fumantes, o cuidado na higiene
bucal deve ser dobrado, pois o índice de
problemas gengivais é aumentado, poden-
do nascer crianças de baixo peso e com
problemas no desenvolvimento dentário”.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba entregou na tarde desta
terça-feira (17) voto de congra-
tulações ao jornal “O Regional”
pelos 18 anos de sua fundação. O
jornalista e fundador do periódi-
co, José Marino Malossi Argenti-
no, foi quem recebeu a homena-
gem, proposta por meio do reque-
rimento 617/23, de autoria do
vereador Pedro Kawai (PSDB).

O parlamentar disse que a ho-
menagem simboliza o reconheci-
mento a pessoas e empresas “que
fazem um trabalho de relevância
no município”, e destacou o papel
desempenhado pelo periódico ao
longo destes 18 anos. “Se nós te-
mos uma democracia hoje é por-
que temos uma imprensa que pode
noticiar, questionar, e nos orientar
a construir um futuro melhor para
o nosso país”, falou Pedro Kawai.

O vereador enalteceu o traba-
lho desenvolvido pelo “O Regional”,
e ressaltou que o material disponi-
bilizado pelo jornal circula em toda
a Região Metropolitana de Pira-

O Regional foi fundado pelo jornalista José Marino Malossi Argentino

Samuca Miazaki

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

‘O Regional’ recebe homenagem
pelos 18 anos de fundação

cicaba, tanto em sua versão im-
pressa quanto no formato digital.

José Marino agradeceu o re-
conhecimento, por ele classifica-
do como “um combustível para
continuarmos a levar informa-
ções ao público”, e acrescentou:
“é muito gratificante receber
essa homenagem. Isso mostra
que estamos no caminho certo”.

Ele ainda disse considerar
Piracicaba como uma espécie
de locomotiva da região me-
tropolitana, e que pretende
montar um estúdio na cidade.

“O Regional nasceu em 2 de
julho de 2005 veiculando inicial-
mente nas cidades de Águas de
São Pedro, Charqueada e Ipeúna.
Com o decorrer do tempo, pas-
sou a ser veiculado em outras ci-
dades, consolidando-se como o
Jornal da Região Metropolitana
de Piracicaba. Há oito anos, O
Regional possui também, um es-
critório na cidade de Piracicaba”,
traz o texto do requerimento que
concede o voto de congratulações.
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Etapa de Mogi Guaçu
reuniu mil atletas

Em Mogi Guaçu, Pague Menos reuniu mais de mil atletas

Divulgação

No último domingo, dia 15 de
outubro, com a presença de mais
de duas mil pessoas e participação
de mil atletas, a cidade de Mogi
Guaçu recebeu a quinta etapa do
Circuito Corridas Pague Menos
2023. O patrocínio é da Rede de
Supermercados Pague Menos, com
organização da Chelso Sports, apoio
da Prefeitura Municipal de Mogi
Guaçu e supervisão técnica da FPA
(Federação Paulista de Atletismo).

Com duas distâncias, 5 km e
10 km, divididos em masculino e
feminino, o evento atraiu um gran-
de número de participantes que
concorreram a vales-compras nas
lojas do Supermercados Pague
Menos. Os vencedores das cinco
primeiras posições, na classificação
geral, receberam os prêmios. Além
disso, a equipe Corug Mogi Guaçu,
que se destacou com sua represen-
tatividade, ganhou um vale-com-
pra no valor de R$ 1.000,00 em
reconhecimento à sua participa-
ção no evento. Abaixo, seguem os
campeões de cada categoria:

5 KM - FEMININO: 1º Co-
locado: Elisangela Santana - Tem-
po 00:21:07 ; 2º Colocado: Jani-
cler Silva Pereira - Tempo: 00:21:19;
3º Colocado: Rozilene Silveira de Je-
sus: 00:21:32; 4º Colocado: Sidineia
Ribeiro da Cunha - Tempo:
00:21:48; 5º Colocado: Luana Cu-
nha de Andrade  - Tempo: 00:22:00.

5 KM - MASCULINO: 1º
Colocado: Lucas Bissoli - Tem-
po: 00:16:35; 2º Colocado –
Jhenniffer Raissa Bueno da Sil-
va- Tempo: 00:16:49; 3º Coloca-
do: Andre Santana - Tempo:
00:16:56; 4º Colocado: Antonio
Pedro da Silva Sales- Tempo:
00:17:14; 5º Colocado: Edson Ti-
burcio Alves - Tempo: 00:17:22.

10 KM - FEMININO: 1º
Colocado: Viola Jelagat Kosgei -
Tempo: 00:35:19; 2º Colocado:
Nilva Pereira da Silva Nunes -
Tempo: 00:37:36; 3º Colocado:
Raisa Marcelino- Tempo:
00:37:44; 4º Colocado: Franciele

Inaugurada em 1989, a
Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está entre as 30
maiores empresas super-
mercadistas do Brasil, con-
forme o ranking da Associa-
ção Brasileira de Supermer-
cados (ABRAS). Atualmente,
possui 33 lojas em funciona-
mento nas cidades de Ame-
ricana, Araras, Artur Noguei-
ra, Boituva, Campinas, Hor-
tolândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova
Odessa, Paulínia, Piracica-
ba, Santa Bárbara d’Oeste,
Salto, São João da Boa Vis-

Sobre a Rede de
Supermercados Pague Menos

ta, São Pedro, Sumaré, Tietê
e Valinhos. A empresa pos-
sui um Complexo Adminis-
trativo, Logístico e Entrepos-
to de Carnes em Santa Bár-
bara d’Oeste, com 200 mil
m². Com mais de 6.800 cola-
boradores, segue em cons-
tante expansão. A fórmula do
bom atendimento, somada
aos produtos de qualidade e
aos preços imbatíveis, faz da
varejista sinônimo de quali-
dade, economia, comodida-
de, competência e varieda-
de.  Supermercados Pague
Menos “Faz Sua Vida Melhor”!

Monalisa dos Santos - Tempo:
00:38:05; 5º Colocado: Juliana de
Almeida Scher - Tempo: 00:38:26.

10 KM - MASCULINO: 1º
Colocado: Rafael Santos Novais
- Tempo: 00:30:53; 2º Coloca-
do: Fernando Augusto Rodri-
gues - Tempo: 00:31:00; 3º Colo-
cado: Luan Bissoli - Tempo:
00:31:03; 4º Colocado: Antonio
Marco Pereira - Tempo: 00:31:06;
5º Colocado: Fabio Donizete
de Souza - Tempo: 00:34:01.

A etapa de Mogi Guaçu con-
tou com a presença do vice-prefei-
to Major Marcos Tuckumantel, re-
presentando o prefeito Rodrigo
Falsetti e Paulo César Moreira, se-
cretário de Esporte e Lazer. O Ma-
jor participou da corrida e conquis-
tou uma boa colocação em sua ca-
tegoria. Durante a cerimônia de
premiação dos atletas o vice-pre-
feito destacou a importância para
o município receber eventos como
o Circuito corridas Pague Menos.
“Agradecemos ao Supermercados
Pague Menos por apoiar e tornar
possível este evento que promove a
prática esportiva, um pilar funda-
mental para a qualidade de vida. A
organização merece elogios pela
excelência na realização”, elogiou
Major Marcos Tuckumantel.

VIDA SAUDÁVEL — O Cir-
cuito Corridas Pague Menos 2023 
tem como objetivo estimular a ado-
ção de um estilo de vida saudável
entre os apaixonados pelo esporte,
encorajando-os a explorar as ruas
em busca de suas metas individu-
ais. Além disso, a iniciativa busca
promover a prática esportiva na co-
munidade local e impulsionar o tu-
rismo, uma vez que atrai participan-
tes de diversas cidades, contribuin-
do para a vitalidade e dinamismo
da região.  A realização continua e a
próxima, e última, etapa será dia 19
de novembro, na cidade de Campi-
nas, que segue com inscrições aber-
tas. Mais informações podem ser
conferidas no site oficial https://
www.corridapaguemenos.com.br/

O Parlamento Metropolitano
de Piracicaba vai buscar articu-
lar-se com os prefeitos de seus 24
municípios membros para pleite-
ar junto ao governo federal a ins-
talação de uma Casa da Mulher
Brasileira na região. A possibili-
dade ganhou força com a presen-
ça da titular da Secretaria Nacio-
nal de Enfrentamento à Violên-
cia contra Mulheres, Denise Mot-
ta Dau, em audiência pública re-
alizada no salão nobre da Câma-
ra na tarde desta terça-feira (17).

O evento, promovido pela Co-
missão da Mulher do PMP, pre-
sidida pela vereadora Rai de Al-
meida (PT), reuniu políticos do
Legislativo e do Executivo de ci-
dades da Região Metropolitana
de Piracicaba, além de autorida-
des de órgãos de segurança e as-
sistência social e integrantes de
entidades e movimentos ligados
a direitos e proteção da mulher.

Denise detalhou as medidas
que o governo do presidente Luiz
Inácio Lula da Silva (PT) vêm ado-
tando para o que ela chamou de
“reconstrução das políticas para
as mulheres no Brasil”. Um dos
principais eixos é o Pacto Nacional
de Prevenção aos Feminicídios, lan-
çado em 16 de agosto, que atualiza
o Plano Nacional de Enfrenta-
mento ao Feminicídio, de 2021.

Trata-se de um conjunto de
ações governamentais coorde-
nadas pelo Ministério das Mu-
lheres com os objetivos de pre-
venir as mortes violentas de mu-
lheres, em razão da desigualdade
de gênero e da violência domés-
tica, e garantir os direitos e o
acesso à Justiça às vítimas da vi-
olência e aos seus familiares.

“Os feminicídios podem,
sim, ser prevenidos. Queremos
ministérios, Estados, municípios
e a sociedade civil engajados nes-
se pacto”, disse Denise, acrescen-
tando que a iniciativa envolve
ações para a mudança da “cultu-
ra de violência contra a mulher”
e ampliação de serviços como as
Delegacias Especializadas no Aten-
dimento à Mulher (Deams), os
Centros de Referência de Atendi-
mento à Mulher (Crams) e as Ca-
sas da Mulher Brasileira (CMB).

Denise informou que a reto-
mada do Programa “Mulher, Vi-
ver Sem Violência”, que havia
sido extinto pelo governo Jair
Bolsonaro, prevê a implantação
de 44 unidades da CMB, contem-
plando todas as capitais de Es-
tado —o que já era o propósito
de quando a iniciativa foi lança-
da, em 2013— e expandindo-se a
outras cidades de grande porte,
com abrangência regional.

Os recursos virão da parcela
de 5% do Fundo Nacional de Se-
gurança Pública com aplicação

Rubens Cardia

Denise Motta Dau é a titular da Secretaria Nacional
de Enfrentamento à Violência contra Mulheres

obrigatória em políticas de segu-
rança para as mulheres. “Precisa
ter um enraizamento, não ficar só
nas capitais. A ideia agora é im-
plementar as CMBs em cidades do
interior com mais de 500 mil ha-
bitantes ou que sejam polo geopo-
lítico de referência. Também são
requisitos ter Secretaria Munici-
pal de Políticas para as Mulheres
e indicadores altos de violência
contra as mulheres”, explicou a
representante do governo federal.

As CMBs a serem implantadas
no interior exigirão terreno de
3.500 metros quadrados (metade
das unidades das capitais), para
uma área construída de cerca de
1.600 metros quadrados —embo-
ra menores, elas contarão com os
mesmos serviços. “As Casas da
Mulher Brasileira preveem atendi-
mento multidisciplinar para mu-
lheres em situação de violência:
dentro delas há as Deams, Defen-
soria Pública, Ministério Público,
Vara de enfrentamento à violên-
cia doméstica, atendimento assis-
tencial, abrigamento por até 48
horas e trabalho na área de auto-
nomia econômica”, disse Denise,
acrescentando que a implantação
também dependerá do apoio dos
governos municipais e estaduais.

Rai de Almeida defendeu que
o Parlamento Metropolitano de Pi-
racicaba tome a frente de um mo-
vimento para que a região seja con-
templada com uma unidade da
CMB. Ela propôs que a articula-
ção seja feita junto aos prefeitos
dos 24 municípios que integram a
RMP e tenha o apoio da Associa-
ção dos Municípios de Pequeno
Porte do Estado de São Paulo, li-
derada pelo prefeito de Cordeiró-
polis, José Adinan Ortolan (MDB),
cuja vice, Fátima Celin (PT), par-
ticipou da audiência pública.

A vereadora enalteceu a pre-
sença da secretária nacional de
Enfrentamento à Violência con-
tra Mulheres em Piracicaba. “O
ódio contra as mulheres cresce no
nosso país, por isso chamamos
esse debate, que extrapola a Câ-
mara de Piracicaba e as da Re-
gião Metropolitana. É um marco
na cidade e no Parlamento termos
aqui a representação do governo
federal, com a pauta do combate
à violência contra a mulher.”

“Tivemos um período de es-
curidão, em que a violência con-
tra a mulher foi legitimada pela
autoridade máxima do nosso país
e também contra a população ne-
gra e LGBTQIA+. Estamos no
momento de resgatar a democra-
cia do país e restabelecer as políti-
cas públicas na nossa sociedade
contra o preconceito, a discrimi-
nação, a misoginia. Sem essas polí-
ticas, não teremos uma democracia
plena e, sem ela, não teremos direi-

tos nem igualdade de oportunida-
des”, completou Rai de Almeida.

A ministra das Mulheres, Cida
Gonçalves, justificou a ausência em
razão dos preparativos para as ações
alusivas aos “16 Dias de Ativismo
pelo Fim da Violência contra as
Mulheres”, em novembro. Em men-
sagem gravada em vídeo, ela disse
que audiência pública em Piracica-
ba reflete “um debate tão caro ao
Ministério das Mulheres no enfren-
tamento à violência e à misoginia”.

“Cada dia mais, a crueldade e
a violência têm aumentado. No dia
25 de outubro, o Ministério das
Mulheres lançará a Marcha con-
tra a Misoginia, em que estamos
chamando empresas, governado-
res e prefeitos para assinarem ter-
mo de adesão para ajudar a en-
frentar o ódio contra as mulheres
no país”, detalhou Cida Gonçalves.

Denise complementou que a
iniciativa visa “iniciar um am-
plo debate na sociedade”, den-
tro de um “processo longo de
mudança da cultura machista
patriarcal que está enraizada”.
“Violência contra a mulher é
uma construção cultural, resul-
tado de um sistema de opressão,
patriarcal, vinculado a uma vi-
são de organização da sociedade
que acaba colocando a mulher
numa posição de inferioridade.”

A representante do governo
federal na audiência pública tam-
bém refletiu sobre a violência polí-
tica de gênero. “O que temos visto é
que as mulheres que ganham voz
na política são discriminadas e as-
sediadas, como se não fosse lugar
dela o espaço público. Acontece no
mundo do trabalho e na vida polí-
tica, porque é aquela visão conser-
vadora de que o lugar da mulher é
cuidando dos filhos, da família,
limitado ao papel de mãe, esposa.
Portanto, tudo o que sai do este-

reótipo —como uma mulher com
carreira exitosa— está fora da or-
dem conservadora, que prega que
as mulheres têm um papel inferi-
or ou submisso ao homem.”

A secretária municipal de As-
sistência e Desenvolvimento Social,
Euclidia Fioravante, reportou como
a pasta está se reconstruindo após o
período de 2021 a 2022. “A assis-
tência social estava bastante preca-
rizada, tivemos um governo federal
que contribuiu para a precarização
de todo a assistência social. Pas-
samos dois anos bem difíceis, com
falta de estrutura e servidores.”

Ela destacou que agora a
Smads conta com a Superinten-
dência de Desenvolvimento Soci-
al, responsável por tratar de polí-
ticas intersetoriais, e destacou os
serviços oferecidos pelo municí-
pio, como o Cram e o abrigo para
mulheres vítimas de violência
com risco iminente de morte. Eu-
clidia também apresentou o per-
fil das 55.108 mulheres que inte-
gram o CadÚnico, que reúne be-
neficiados por programas sociais.

Do total, 22.261 mulheres
são mães solos, 3.704 residem
em comunidades, 51 estão em si-
tuação de rua, 6.019 são pessoas
com deficiência, 693 têm algum
familiar no sistema carcerário e
720 sobrevivem de recolher ma-
terial reciclável. Em relação à
renda, 21.733 estão abaixo da li-
nha de pobreza, com renda per
capita inferior a R$ 218 mensais.

Entre as 55.108 mulheres do
CadÚnico, 24.965 recebem o Bolsa
Família, 4.388 o Vale Gás, 827 o
auxílio gestante, 1.844 o BPC (be-
nefício de prestação continuada)
pago a idosos e 1.359 o BPC pago
a pessoas com deficiência. “As
vulnerabilidades têm aumentado
e este é um universo maior que
temos de olhar”, comentou.

A Arteris Intervias informa a
realização de uma interdição
parcial, ainda hoje (19) e
amanhã (20),  na alça de
acesso para Iracemápolis e
L imei ra ,  s i tuada no km
141,1 Leste da SP-147 (Ro-
dov ia  Deputado Laérc io
Corte), em Piracicaba. A pre-

visão é que os serviços se-
jam rea l izados das 9h às
16h. No local, será realizado
um serviço técnico de sonda-
gem geotécnica. Neste perí-
odo, os usuários que neces-
sitarem realizar o acesso e
retorno para Iracemápolis/Li-
meira da rodovia e do bairro

INTERDIÇÃO PARCIAL NO SANTA ROSA

Divulgação

Santa Rosa deverão realizar
o acesso de retorno localiza-
do no km 143. O local do ser-
viço estará devidamente si-
nalizado e monitorado pela
equipe operacional da con-
cess ionár ia ,  garant indo a
segurança, fluidez e integri-
dade dos usuários. As con-

dições de tráfego em todo
o trecho administrado pela
Arteris Intervias podem ser
acompanhadas em tempo
real pelo Twitter @Arteris_IV.
Para informações ou solici-
tações de serviços, basta li-
gar para 0800 707 1414, que
funciona 24 horas por dia.

RRRRREGIÃOEGIÃOEGIÃOEGIÃOEGIÃO M M M M METRETRETRETRETROPOLITOPOLITOPOLITOPOLITOPOLITANAANAANAANAANA

PMP buscará articulação para região
ter Casa da Mulher Brasileira
Proposta foi apresentada ao final da audiência que teve a presença da
secretária nacional de Enfrentamento à Violência contra Mulheres
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“O Divino na Esalq”
no Ginásio de Esportes
Desde suas origens no século 19, a Festa do Divino está na
alma dos piracicabanos, em espírito de fé e celebração folclórica

Em uma valorização do reper-
tório musical estudado, do cresci-
mento artístico dos grupos musi-
cais e da divulgação ao público da
comunidade interna e externa da
Escola Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz (Esalq/USP), o Coral
Luiz de Queiroz, Coral Luiz de Quei-
roz-Noite, Grupo Vocal Luiz de
Queiroz e Orquestra Esalq apresen-
tarão, em 31 de outubro, o espetá-
culo “O Divino na Esalq”. O evento
será realizado às 19h30, no Giná-
sio de Esportes do campus Luiz de
Queiroz, da USP em Piracicaba.

Mostrar, através da arte, ele-
mentos da importante festa tu-
rística de Piracicaba é o objetivo
desse espetáculo, pois a cidade é
tradicionalmente conhecida, en-
tre outras coisas, pela grandeza e
beleza das festas que promove ao
longo do ano, como Festa das
Nações, de São João de Tupi, da
Polenta, do Milho, Juninas e, prin-
cipalmente, a Festa do Divino.

Será uma noite artística e
de confraternização. Afinal, a
Festa do Divino Espírito Santo
fala do espírito do lugar e da

sua gente, sustenta a sua conti-
nuidade e garante a sua pereni-
dade através dos tempos. É um
bem de natureza imaterial.

O espetáculo tem assim a mis-
são de divulgar essa tradição de
alegria e de esperança e trará ex-
tensa programação envolvendo
textos, músicas, danças típicas,
apresentação de vídeo e demais re-
presentações folclóricas referentes
ao tema. Os participantes desfru-
tarão dos elementos dessa festa,
conforme programa: Hino Nacio-
nal, Piracicaba, Hino da Esalq,

Anunciação, Suave chama, A Ban-
deira do Divino (vídeo), Congada,
A nós descei Divina Luz, Adora-
mus te, Kyrie/Leavitt, Cantar, Ir-
mãos coragem, Canção da meia-
noite, Família Addams, Banaha,
Tina Singu, Chalana, Madrugada
Piracicabana, Rio de Lágrimas, Cana
verde, Caranguejo, Recortado, A
Bandeira do Divino (entrada).

A regência e coordenação
artística é da maestrina Cíntia
Pinotti. A realização é do Servi-
ço de Cultura e Extensão Uni-
versitária (SVCEx) da Esalq.

FFFFFARMÁCIAARMÁCIAARMÁCIAARMÁCIAARMÁCIA S S S S SOLIDÁRIAOLIDÁRIAOLIDÁRIAOLIDÁRIAOLIDÁRIA

Conselho defende obrigatoriedade
de farmacêuticos em programa

A CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação) recebeu,
na tarde desta quarta-feira (18),
na Sala de Reuniões da Presidên-
cia da Câmara Municipal de Pira-
cicaba, a Delegada Regional Ad-
junta do Conselho Regional de
Farmácia do Estado de São Pau-
lo, Seccional Piracicaba, Rafaela
Parolina de Carvalho, que anali-
sou perspectivas para o projeto de
lei 122/23, de autoria de Paulo
Camolesi (PDT), membro da
CLJR, que busca instituir em Pi-
racicaba o Programa “Farmácia
Solidária”, para arrecadar e dis-
tribuir, de forma gratuita, medica-
mentos descartados que se encon-
tram dentro do prazo de validade
e em perfeitas condições de uso.

A representante do Conselho
defendeu a necessidade de que a
propositura, caso aprovada, preveja
o acompanhamento e avaliação de
profissionais farmacêuticos na tri-
agem e distribuição do material
arrecadado, e igualmente frisou a
importância de que o Programa
seja amplamente regulamentado.

“Nós, farmacêuticos, muitas
vezes não podemos garantir que o
armazenamento destes medica-
mentos doados, principalmente
por pessoas físicas, tenha sido cor-
reto, pois há muitas pessoas que
os guardam em locais úmidos,
como banheiros, por exemplo, e
isso nem sempre é possível de ser
identificado visualmente. Daí a
necessidade de critérios para essa
dispensação, e a pessoa que vai re-
ceber esse remédio tem que estar
ciente disso”, ponderou Rafaela.

Ela ainda pontuou que, assim
como já ocorre em outros municí-
pios que possuem programas seme-
lhantes, caso a propositura seja
convertida em lei, que sejam reali-

zados estudos no sentido de viabi-
lizar parcerias e convênios com ins-
tituições de ensino superior, inclu-
sive com a oferta de estágios, para
a gestão da Farmácia Solidária.

O projeto original recebeu
substitutivo da CLJR, com texto
mais enxuto, e igualmente emenda
ao substitutivo, de autoria do ve-
reador Gilmar Rotta (PP), que
acrescenta a obrigatoriedade de
acompanhamento e avaliação por
profissionais farmacêuticos.

As proposituras receberam
pareceres favoráveis da Comis-
são, que acompanharam as No-
tas Técnicas exaradas pela Procu-
radoria Legislativa da Câmara.

“Essa é uma Casa democrá-
tica e tudo aquilo que venha no
sentido de facilitar algum pro-
jeto, sempre que possível, nós
buscaremos ouvir essas contri-
buições”, disse o presidente da
CLJR, Acácio Godoy (PP).

“Damos essas aberturas, cha-
mamos autores e instituições que
têm a ver com os projetos apresen-
tados para debater um pouco an-
tes, pois assim já podemos fazer al-
guma mensagem modificativa, fa-
cilitar a análise e dar lisura e trans-
parência”, corroborou Thiago Ribei-
ro (Podemos), relator da CLJR.

“O importante é que esses me-
dicamentos não sejam jogados
fora”, defendeu Camolesi, que ain-
da lembrou da existência de inicia-
tiva semelhante, que conta com o
acompanhamento de um farma-
cêutico, no Lar dos Velhinhos.

Os vereadores e assessores
parlamentares ressaltaram que
o projeto, caso aprovado em Ple-
nário, precisará ser regulamen-
tado, via decreto, de forma a de-
terminar a atuação do Executi-
vo na gestão do Programa.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS.PROCESSO Nº 1021413-
62.2020.8.26.0451. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 4ª Vara Cível, do Foro de Piraci-
caba, Estado de São Paulo, Dr(a).Daniela Mie Murata, na forma da Lei, etc. FAZ
SABER a CHEL MULTIMARCAS COMERCIO DE VEICULOS EIRELI,
CNPJ31.968.948/0001-69, que lhe foi proposta uma ação de Procedimento Comum
Cível (ação de cobrança) por parte de Felipe Stolf Camilli, objetivando sua procedên-
cia, com a restituição do valor de R$50.000,00 em Agosto/2020, preço ajustado pela
alienação do veículo Range Rover Evoque P5D, de placas FIF-9988, cor cinza, ano/
modelo 2013, combustível gasolina, RENAVAM nº 00567936805, acrescida de juros,
correção monetária e honorários advocatícios e demais cominações legais. Encon-
trando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por
EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que
fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo
contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador
especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei.
NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Piracicaba, aos 16 de outubro de 2023

SRA. MARIA MARTHA DE CAR-
VALHO PEREIRA faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava
81 anos, filha dos finados Sr.
Pedro Camilo da Silva e da Sra.
Antonia de Carvalho Silva, era
viúva do Sr. Delmo Pereira
Dias; deixa os filhos: Nathalia
de Carvalho Pereira Dala Anto-
nia; Adriano Cesar de Carvalho
Oliveira, já falecido e Maria
Cristina de Carvalho e Silva
Franco, casada com o Sr. Jere-
mias Batista Franco. Deixa ne-
tos, bisneto, demais familiares
e amigos. Sua Cerimônia de
Cremação foi realizada ontem,
às 10h00 no “Salão Nobre” do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ADAIR DE CALEFE REGO-
NHA LOPES faleceu ontem,
na c idade de Sal t inho/SP,
contava 89 anos, filha dos fi-
nados Sr. Angelo Regonha e
da Sra. Regina de Calefe Re-
gonha, era viúva do Sr. Octa-
vio Lopes; deixa os f i lhos:
José Nelson Lopes, casado
com a Sra. Sueli  Beltrame
Lopes; Maria Angelica Lopes,
casada com o Sr. Antonio Bar-
bosa; Luiz Alberto Lopes, ca-

sado com a Sra. Aparecida de
Fatima Rodrigues Lopes; Ta-
nia Regina Lopes, casada com
o Sr. Carvalho Cassita e Ed-
milson Lopes, já falecido. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da cidade de Saltinho/SP,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JUSTINA ARAUJO GALLO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 94 anos, filha dos fi-
nados Sr. Antonio Araujo e da
Sra. Mercedes Iglesia Fernan-
des, era viúva do Sr. Antonio
Gallo; deixa os filhos: Luiz Fer-
nando Bluhu, casado com a
Sra. Dionei Ortiz Bluhu e Sueli
Bluhu. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. O
velório ocorreu ontem das
12h00 às 15h45 na sala “Es-
meralda” do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o fé-
retro às 16h00 para a realiza-
ção da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JULIO EDUARDO MENDES
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 57 anos, filho dos fina-
dos Sr. Eduardo Mendes e da
Sra. Maria de Lourdes Jantim
Mendes. Deixa irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Safira”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GETULIO ALVES DOS SAN-
TOS faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 58 anos, filho
dos finados Sr. Manoel Alves
dos Santos e da Sra. Maria
Sabina dos Santos, era casa-
do com a Sra. Rosa Batista de
Oliveira Santos; deixa os fi-
lhos: Adriano Oliveira Santos
e Aline Oliveira dos Santos
Pereira, casada com o Sr. Vag-
ner dos Santos Pereira. Deixa
irmãos, cunhados, sobrinhos,
os netos Jennyfer, Jessica,
Emelly, Pedro, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 da

sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OTAVIANO PEREIRA DA
SILVA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 89 anos, filho dos
finados Sr. Pedro Sabino Perei-
ra e da Sra. Olindina Siqueira
da Silva, era casado com a Sra.
Celia Gomes da Silva; deixa os
filhos:  Marcio Luiz Pereira, ca-
sado com a Sra. Luiza Henea
Maranho Pereira; Ministra do
Evangelho Sra. Marcia Celia
Pereira e Marta Celia Pereira,
casada com o Sr. Adonias Pe-
reira do Lago. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. O velório foi realizado on-
tem, das 15h00 às 21h30 na
Igreja Metodista da Paulista,
sito à Rua Benjamin Constant,
2.974 – Bairro Paulista, sendo
transladado para o Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, para a realização
da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas, às 09h00 de
hoje (19/10/2023) no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. LOURDES APARECIDA
CERIGNONI COELHO faleceu
ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 72 anos de idade e era
casada com o Sr. Vitor Leite
Coelho. Era filha do Sr. Pedro
Cerignoni e da Sra. Helena
Menegatti Cerignoni, faleci-
dos. Deixa os filhos: Juliana
Cerignoni Coelho e Vitor Anto-
nio Cerignoni Coelho. Deixa
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje às 10:30 hs, saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 04, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

MENINA ANTONELLA CAR-
DOZO LIBERATO DA SILVA
AMARAL faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba e
era filha de Jhonathan Car-
dozo Correia e de Geovanna
Liberato da Silva Amaral. Dei-
xa parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem
as 15:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório Munici-
pal de Vila Rezende – Sala –

02, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. APARECIDA DE LURDES
BERTONI ITO faleceu ontem na
cidade de Piracicaba aos 67
anos e era casada com o Sr.
Kazuo Ito. Era filha do Sr. Se-
bastião Bertoni e da Sra. Car-
men Ribas Bertoni, falecidos.
Deixa os filhos: Deixa os filhos:
Edineia Claudia Ito casada
com Valtair Hartung Ventura,
Andreia Carla Ito, Fabio Marce-
lo Ito casado com Tatiane Fer-
nanda Bonassi Ito. Deixa netos.
O Velorio ocorrerá dia 19/10/
2023 na Sala Esmeralda no
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba a partir das 07:30hs
até as 10:30hs, em seguida
haverá a Cerimônia de home-
nagens póstumas no Salão
Nobre também no mesmo lo-
cal. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. PEDRO SHIGUERU KA-
TAYAMA faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 74 anos
de idade e era casado com a
Sra. Ruth Albuquerque Kataya-
ma. Era filho do Sr. Masae Ka-
tayama e da Sra. Kiku Kataya-
ma, falecidos. Deixa os filhos:
André Albuquerque Katayama,

Thais Albuquerque Katayama
Romanini casada com Plinio
Cesar Romanini, Patrick Albu-
querque Katayama, Cindy Albu-
querque Katayama. Deixa a
neta Naomi Rodrigues Kataya-
ma, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-a hoje as 15:30hs saindo a
urna mortuária do Velório no
Parque da Ressurreição – Sala
A  , seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ELISA CESAR
BERTATO faleceu ontem na ci-
dade de São Pedro, aos 88
anos e era viúva do Sr.Albino
Bertato. Era filha dos finados

Sr. Marcelino Cesar e da Sra.
Irene Bettone Cesar.Deixa os
filhos: Paulo Cesar Bertato ca-
sada com Cassia Gallo Berta-
to ,Elisabete Bertato do Prado
casada com José Antonio da
Silva Prado, José Fernando
Bertato casado com Ana Maria
Carolina Barbosa Bertato e
Kaio Cesar Bertato. O seu se-
pultamento dar se hoje sain-
do o féretro ás 10:00 h do Ve-
lório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo
da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 60/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 60/
2023, Processo: 1022/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
FORNECIMENTO DE VEÍCULOS ZERO KM.  As propostas serão acolhidas com início
no dia 20/10/2023, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 06/11/2023. O início da
sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 06/11/2023.  Deve ser
observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica
por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 18 de outubro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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“Espaço Amigo” realizou
“Festa do Dia das Crianças”
“Padrinhos” colaboraram para realização do evento que ocorreu
no último dia 10 de outubro; festa foi no bairro Nosso Teto

RRRRROOOOOTTTTTARAARAARAARAARACTCTCTCTCT C C C C CLLLLLUBUBUBUBUB

Rio das Pedras tem data para
caminhada: 19 de novembro

Visando incentivar a práti-
ca de atividade física para uma
vida mais saudável, a 6ª edição
do evento promete ser ainda
maior e melhor, acrescentando
pela primeira vez o chip de cro-
nometragem para todos os atle-
tas inscritos na Corrida e tam-
bém a premiação por categorias.

A iniciativa não possui
fins lucrativos e é organizado
e realizado pelo Rotaract Club
de Rio das Pedras, um grupo
que realiza trabalhos voluntá-
rios na cidade desde 2016.

O valor da inscrição é R$ 50,00
e será destinado para o custeio do
kit, que contará com Camiseta ofi-
cial, sacochila, numeração, meda-
lha personalizada, chip de crono-
metragem e, no dia do evento, fru-
tas e água para todos os atletas.

Para atletas de Rio das Pe-
dras, a entrega dos kits será rea-

Divulgação

O Projeto Social “Espaço
Amigo”, localizado na Rua Silvio
Severino, nº 23, bairro Nosso
Teto, realizou no último dia 10
de outubro a “Festa do Dia das
Crianças”, que contou com a par-
ticipação de aproximadamente 50
crianças daquele bairro. A festa
teve início por volta das 9 horas e
se estendeu durante todo o dia.

Graças à colaboração de
padrinhos/voluntários, todas
as crianças receberam presen-
tes, kits com doces e lanches. A
festa contou ainda com brin-
quedos para diversão das cri-
anças (pula-pula e um escorre-
gador inflável), que foram dis-
ponibilizados pela Prefeitura.

O Projeto Social “Espaço Ami-
go” proporciona às crianças do bair-
ro Nosso Teto, além de reforço es-
colar, atividades extracurriculares
como aulas de karatê, capoeira,
educação física, artesanato, entre
outras. Promove ainda, atividades
e passeios culturais e educativos
para as crianças participantes.

Essa movimentação mantém
as crianças “ocupadas” quando
não estão no período regular das
aulas, direcionando as atividades

Festa foi dia 10, com colaboração de padrinhos e voluntários

de forma a preservar e afastar os
pequenos de situações de risco.

O Projeto Social “Espaço Ami-
go” é dirigido e coordenado pela
servidora pública municipal, Irle-
ne Amaral Rangel, carinhosamen-
te conhecida como Lene e conta
com a colaboração da Prefeitura
Municipal de Rio das Pedras que
disponibiliza merenda para as cri-

anças, professores e servidores
públicos municipais que prestam
serviços dentro do Projeto.

Apesar da contribuição da
Prefeitura Municipal e da boa
vontade da diretora e coordena-
dora do Projeto (Lene), que está
sempre em busca de novos cola-
boradores para que sejam reali-
zados eventos como foi a Festa

do Dia das Crianças, também em
outras datas comemorativas.

 O “Espaço Amigo” deseja
contar com a ajuda de mais
“padrinhos”, de pessoas ou em-
presas do município que dese-
jarem colaborar, pois a manu-
tenção de um Projeto Social tão
importante para o futuro das
nossas crianças é necessário.

lizada na sede do Rotary de Rio
das Pedras (em frente a rodoviá-
ria) no dia 18 de novembro, um
dia antes da corrida, das 8h às
12h. Já para atletas das demais
cidades da região a entrega do kit
será realizado no dia do evento.

Seguindo o mesmo percurso das
edições anteriores, os atletas pode-
rão optar por se inscrever na Cami-
nhada, que é de 3 km, ou na Corrida,
que é de 5 km. Um trajeto tranquilo,
onde a competitividade é consigo
mesmo e quem sai ganhando,
principalmente, é a nossa saúde!

As inscrições estão disponíveis
até o dia 23 de outubro e podem
ser feitas através do site: https://
podiumchip.com.br/evento-
detalhe?evento=37. Em caso de
dúvidas, entrar em contato com o
Rotaract, através do instagram
@rotaractriodaspedras ou pelo
WhatsApp (19) 99651-6366.

DDDDDISPUTISPUTISPUTISPUTISPUTAAAAA

Fisiculturista da cidade
compete em São Paulo

Divulgação

O casal de fisioculturistas
Waininho Ignacio (foto)  e
Amanda Quartarollo Ignacio re-
presentarão Rio das Pedras no
Joe  Weoder’S Mr. Olympia em
São Paulo nos próximos dia 27
a 29/10 e no FIT Pira Muscle

Contest, de 10 a 12/11. As com-
petições reunirão os maiores
atletas da América Latina. Em
São Paulo, a competição será no
Espaço Magno e, em Piracicaba,
no Clube Cultural e Recreativo
Cristóvão Colombo (CCRCC).

AAAAARTERTERTERTERTE

Peça infantil gratuita na cidade
Os personagens Masha e o

Urso e Patrulha Canina estarão
trazendo alegria e diversão às
crianças e suas famílias de Rio
das Pedras na sexta (20). O es-
petáculo Musical acontece no
Centro Pedagógico a partir das
19h e tem entrada gratuita. Os
interessados em assistir podem

retirar seus convites antecipados
nos patrocinadores: MZL Tele-
com - R. José Emílio Betiol, 175 -
São Cristóvão; Anhanguera Rio
das Pedras Av. José Augusto da
Fonseca 697; Lua de Mel R. Pru-
dente de Moraes, 159.; Secreta-
ria de Cultura e Turismo no sub-
solo do Centro Pedagógico.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Tradicional Festa das Crianças é um sucesso
Uma das datas mais aguar-

dadas pelas crianças da cidade
aconteceu no ultimo domingo. O
Estádio Municipal Massud Coury
se encheu de brinquedos, barra-
cas de comida, bebida, sorvetes e
pipoca, tudo de forma gratuita para
fazer a felicidade das crianças e
das famílias de Rio das Pedras.

Para que tudo corresse bem, o
Fundo Social de Solidariedade con-
vocou todos os funcionários comis-
sionados da prefeitura para estarem
presentes e também contou com o
trabalho de voluntários e também
dos funcionários concursados. O
resultado foi uma festa que ofere-
ceu de maneira gratuita e organiza-
da toda a parte de diversão, alimen-
tação, bebidas, doces e sorteios.

As escolas da rede munici-
pal também participaram da fes-
ta fazendo apresentações de dan-
ças e coreografias no palco. Os
personagens Minnie Rosa, Fro-
zen, Pantera Negra, Tia Zika es-
tiveram tanto em apresentações
no palco quanto andando em
meio ao público, fazendo fotos e
interagindo com as crianças.

Foram sorteadas mais de
20 bicicletas doadas pelas em-
presas da cidade além de ou-
tros brindes como caixas de
som, planos de internet e e ou-
tros. E para finalizar a festa
uma atração clássica voltou a
participar do evento: O Corpo
de Bombeiros com o banho para
refrescar o calor das crianças.
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Com voto de Alex Madureira,
Alesp aprova parcelamento
Projeto de lei permite que dívidas classificadas como irrecuperáveis ou
de difícil recuperação tenham concessões de descontos nas multas e juros
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Brazil Sugarcane Bioenergy
Solution faz rodadas de
negócios em São Paulo

Aldo Guimarães

Com voto favorável do depu-
tado Alex Madureira, a Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo
(Alesp) aprovou, na noite de terça
(17), o projeto de lei que cria o pro-
grama “Acordo Paulista”, que ino-
va a transação tributária no Esta-
do de São Paulo e permite o parce-
lamento, em até 145 vezes, de dé-
bitos inscritos em dívida ativa.

“O projeto visa facilitar o
pagamento de débitos inscritos
na dívida ativa estadual. Para
isso, a proposta pretende mo-
dernizar seu método de cobran-
ça e criar um ambiente jurídico
favorável à quitação desses dé-
bitos”, afirmou Alex Madureira.

O texto final aprovado, que
ainda precisa de sanção do go-
vernador para virar lei, contou
com apoio na elaboração da
Procuradoria Geral do Estado
e da Secretaria de Saúde.

“Esse projeto de lei simplifica
a regularização de débitos inscri-
tos na dívida ativa estadual e can-
cela as multas aplicadas pelo des-
cumprimento de normas de en-
frentamento à pandemia da Covid-
19”, explicou Alex Madureira que
também é o corregedor da Alesp.

O Acordo Paulista também per-

mite a utilização de créditos de pre-
catórios e de acumulados de ICMS,
além de oferecer conformidade fis-
cal dos contribuintes. “Além disso,
o texto aprovado concede descon-
tos e a possibilidade de parcelamen-
to para o pagamento dessas dívidas.
Para pessoas naturais, microempre-
sas e empresas de pequeno porte,
por exemplo, o parcelamento chega
a 145 vezes e o desconto a 70%”,
completou o deputado estadual.

DESCONTOS — A propos-
ta prevê que os débitos classifica-
dos como irrecuperáveis ou de di-
fícil recuperação tenham conces-
sões de descontos nas multas, ju-
ros e demais acréscimos legais até
o limite de 65% do valor total tran-
sacionado. Pessoa física, microem-
presa ou empresa de pequeno por-
te poderão obter descontos de até
70% do valor total transacionado,
com pagamento em até 145 parce-
las. Para os demais casos, o paga-
mento de débito poderá ser feito
em até 120 parcelas, utilizando
créditos de precatórios e acumu-
lados de ICMS. Outro benefício é a
previsão de transação de débitos
de pequeno valor e de dívidas re-
lativas a casos de relevante e dis-
seminada controvérsia jurídica.

O deputado Alex Madureira faz parte da base
do governador Tarcísio de Freitas na Alesp

Projeto Brazil Sugarcane traz convidados
internacionais para a ação em São Paulo

Ozonio Imprensa

O Projeto Brazil Sugarcane Bi-
oenergy Solution, parceria entre o
Apla (Arranjo Produtivo Local do
Álcool) e a ApexBrasil (Agência
Brasileira de Promoção de Expor-
tações e Investimentos) promove
no dia 25 próximo, das 8 às 18
horas, a 10ª edição das Rodadas
de Negócios Apla/Datagro no Ho-
tel Grand Hyatt, em São Paulo.

As rodadas de negócios serão
realizadas no dia seguinte à 23ª
Conferência Internacional Datagro
sobre açúcar e etanol, que vai de-
bater o futuro do setor sucroener-
gético global. O evento destaca a
atenção global voltada aos biocom-
bustíveis, especialmente o etanol
brasileiro como alternativa ener-
gética estratégica para o cumpri-
mento do Acordo de Paris com a
participação de mais de 60 especi-
alistas do setor sucroenegético.

Nas rodadas de negócios,
participarão compradores vindos
da Argentina, Costa Rica, Colôm-
bia, El Salvador e Nicarágua tra-
zidos pelo Projeto Brazil Sugar-
cane com interesse em produtos,
serviços e na tecnologia brasilei-
ra do setor sucroenergético. Os
potenciais compradores terão a
oportunidade de reunirem-se
com 36 empresas nacionais.

"As rodadas de negócios che-
gam em sua 10ª edição e já se tor-
nou uma das ações mais aguarda-
das pelas empresas do Brasil e pe-
los compradores estrangeiros. É
uma excelente oportunidade de ne-
tworking, de se atualizar com os te-
mas atuais abordados na conferên-
cia e claro, de fazer bons negócios
nas rodadas com os convidados re-
presentantes de usinas e grupos açu-
careiros que vem interessados na
tecnologia do Brasil para produção
de produtos derivados da cana-
de-açúcar", disse o diretor-execu-
tivo do Apla e organizador das ro-
dadas de negócios, Flavio Castellari.

Na conferência, o diretor-exe-
cutivo do Apla, Flavio Castellari,
participa como palestrante do pa-
inel "Expansão do uso do etanol
no mundo", ao lado dos palestran-
tes Luis Augusto Barbosa Cortez,
professor da Faculdade de Enge-
nharia Agrícola (Feagri-Uni-
camp); David Chiaramonti, pro-
fessor de Tecnologias de Conver-
são de Bioenergia, Politecnico di
Torino, Turim, Itália; Heitor Can-
tarella, Pesquisador Científico do
Instituto Agronômico de Campi-
nas (IAC), com moderação de Al-
berto Carlos Bicca, coordenador
de agronegócios da ApexBrasil.

Sobre o Projeto Brazil
Sugarcane Bioenergy Solution

Desde 2007, o Projeto
Brazil Sugarcane Bioenergy
Solution - uma parceria entre
o Apla e a ApexBrasil - agrega
empresas e instituições públi-
cas e privadas ligadas ao se-
tor sucroenergético, cobrindo
a cadeia agroindustrial da
cana-de-açúcar desde o de-
senvolvimento de tecnologias
industriais e agrícolas, fabrica-
ção de máquinas e equipa-
mentos, ampliação de varieda-
des de cana e prestação de
serviços diversos, até a parti-
cipação efetiva no desenvolvi-
mento e estruturação de mer-
cados. Para saber mais aces-
se: www.portalapla.com.br

Diversas ações são reali-

zadas pelo Brazil Sugarcane,
com destaque para o Projeto
de Promoção Comercial de Ex-
portações dos Equipamentos,
Produtos e Serviços das Em-
presas do Setor Sucroenergé-
tico que, em parceria com a
ApexBrasil, realiza rodadas de
negócios em diversos países
e participações em feiras, con-
ferências e encontros com es-
pecialistas do setor, como por
exemplo, o Ethanol Talks e a
Datagro Conferences. No Pro-
jeto Comprador e Imagem, o
Apla e a ApexBrasil organizam
receptivo de interessados no
mercado sucroenergético na-
cional, fomentando e ampli-
ando o comércio exterior.

Sobre a ApexBrasil
A Agência Brasileira de

Promoção de Exportações e
Investimentos (ApexBrasil)
atua para promover os pro-
dutos e serviços brasileiros
no exterior e atrair investi-
mentos estrangeiros para
setores estratégicos da eco-
nomia brasileira. A Agência
realiza ações diversificadas
de promoção comercial que
visam promover as exporta-
ções e valorizar os produtos
e serviços brasileiros no ex-
terior, como missões pros-
pectivas e comerciais, roda-
das de negócios, apoio à
participação de empresas

brasileiras em grandes fei-
ras internacionais, e visitas
de compradores estrangei-
ros e formadores de opinião
para conhecer a estrutura
produtiva brasileira, entre ou-
tras plataformas de negócios
que também têm por objetivo
fortalecer a marca Brasil. A
ApexBrasil também atua de
forma coordenada com ato-
res públicos e privados para
atrair investimentos estran-
geiros diretos (IED) ao Brasil,
com foco em setores estraté-
gicos para o desenvolvimento
da competitividade das empre-
sas brasileiras e do país.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Professores tem jantar em homenagem ao seu dia
Aqueles profissionais que cui-

dam da formação de todos os ou-
tros receberam um jantar especial
pelo seu dia. Para comemorar o
dia dos professores, todos os pro-
fessores da rede municipal de en-
sino foram convidados para na

noite de 13  de outubro participa-
rem de um jantar com musica ao
vivo e jantar com rodízio de pi-
zzas. O evento teve toda a preocu-
pação de dar uma noite mágica
para esta homenagem. A barraca
do Padre foi decorada e ficou pa-

recendo um salão de bailes com
arranjos de flores, decoração, ilu-
minação, mesas e cadeiras além do
show com Janu e grupo Adonai que
emocionou e também fez os convi-
dados dançarem ao som de ótimas
musicas. Nas suas falas, o secretá-

rio Daniel Gonçalves e o prefeito
Marcos Buzetto enfatizaram a im-
portância do professor e também
destacaram todo o esforço para
valorizar cada vez mais a profis-
são, tanto através de cursos,
quanto com melhorias salariais.

Fotos: Divulgação
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